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Руководство Советского Союза уже дово
дило до сведения советских людей и других 
народов свои оценки милитаристского курса 

и нынешней американской администрации и 
* предостерегало правительство США и высту

пающих заодно с ними западных стран на
счет опасных последствий такого курса.

Однако Вашингтон, Бонн, Лондон и Рим 
не прислушались к голосу разума — на 
территории ФРГ, Великобритании и Италии 
начинается размещение американских ракет 
средней дальности. Таким образом, появле
ние на европейском континенте американских 
«Першингов» и крылатых ракет становится 
свершившимся фактом.

Почти сорок лет — больше чем когда-ли
бо в современной истории — Европа живет 
в условиях мира. Это стало возможным бла
годаря последовательно миролюбивой поли
тике стран социалистического содружества, 
усилиям миролюбивых сил континента, а 
также реалистической позиции здравомысля
щих политиков на Западе. Сложившееся в 
Европе примерное равновесие военных сил, 
в том числе ядериых, между государствами 
Североатлантического союза и государствами 
Варшавского Договора объективно служило 
делу европейской безопасности и стабильнос
ти.

Теперь США и НАТО в целом предприни
мают шаг, направленный на то, чтобы скло
нить чашу весов в свою сторону. Разверты
ваемые вблизи границ Советского Союза и 
его союзников ядерные ракеты предназна
чены вовсе не для защиты Западной Евро
пы — ей никто не угрожает. С размещени
ем американских ракет на европейской зем
ле возрастет не безопасность Европы, а ре
альная опасность того, что США навлекут на 
народы Европы катастрофу.

В двух мировых войнах территорию Сое
диненных Штатов Америки не затронул по
жар разрушения. В Вашингтоне и теперь хо- 

$ тели бы думать, что, развертывая в Европе 
свои ракеты средней дальности и создавая 
тем самым дополнительно ядерную угрозу 
для социалистических стран, им удастся от
вести от своего дома ответный удар. Что 
же касается безопасности западноевропей
ских союзников США, то она, похоже, ин
тересует американских руководителей ров
но настолько, насколько западноевропейцы 
смогут своими жизнями, своими городами 
уменьшить возмездие самим Соединенным 
Штатам, если бы Вашингтон поддался соб
лазну развязать ядерную войну в иллюзор
ной надежде выиграть ее.

Развертывание американских ядерных ра
кет в Западной Европе—это отнюдь не шаг, вы
званный реакцией на какую-то якобы сущест
вующую на Западе озабоченность по поводу 
нынешнего соотношения сил сторон в Евро
пе. Многократно, на конкретных цифрах бы
ло доказано — и с этим согласны многие по
литические деятели и специалисты на За
паде, — что в настоящее время в Европе 
между НАТО и Варшавским Договором со
храняется примерное равенство в ядерных 
средствах средней дальности, а по ядерным 
зарядам существенный перевес на стороне 
НАТО. Так что если у кого и может быть 
озабоченность, то ее должны испытывать 
страны Варшавского Договора, которым уг
рожают военные машины государств НАТО.

Оценивая .все это, Советский Союз, другие 
страны социалистического содружества не 
могут закрывать глаза и на то, что Вашинг
тоном объявлен «креетовый поход» против 
социализма как общественной системы и что 
те, кто отдал сейчас ...распоряжение о разме
щении новых ядерных вооружений у поро

га нашего дома, строят свою практическую 
политику на этой безрассудной посылке, по
хоже, что, размещая в Европе «Першин
ги-2» и крылатые ракеты, правительства ря
да стран НАТО хотели бы подвести под эту 
авантюристическую посылку конкретную 
ракетно-ядерную базу.

Могут ли Советский Союз, другие социа
листические страны не считаться с этой 
опасностью? Нет, не могут. Вот почему выс
шие партийные и государственные руково
дители семи социалистических стран заяви
ли на встрече в Москве 28 июня 1983 г., что 
ни при каких обстоятельствах не допустят 
военного превосходства блока НАТО над 
странами Варшавского Договора.

Подтверждая согласие на размещение в 
своих странах американских ракет, прави
тельства ФРГ, Англии, Италии не могли не 
знать того, что США с самого начала не же
лали достижения взаимоприемлемой догово- , 
ренности по ядерным вооружениям в Европе 
и сделали все на переговорах в Женеве и вне 
их, чтобы такой договоренности не было. Не 
могли не знать они и того, что Советский Со
юз, его союзники обязательно примут необхо
димые меры, чтобы оградить свою безопас
ность, не позволят США и НАТО в целом 
сломать существующее примерное равновесие 
сил в Европе.

Нами было четко заявлено также о том, 
что появление в Западной Европе новых аме
риканских ракет сделает невозможным про
должение переговоров, которые велись в Же
неве по ядерным вооружениям в Европе.

Решения, принятые в последние дни прави
тельствами ФРГ, Англии и Италии, однознач
но говорят о том, что вопреки воле своих соб
ственных народов, вопреки интересам безо
пасности своих стран и вопреки интересам 
европейского и всеобщего мира эти прави
тельства дали «зеленый свет» установке аме
риканских ракет. Тем самым они взяли на 
себя вместе с правительством США всю ответ
ственность за последствия близорукой поли
тики, о которых заранее предупреждал Совет
ский Союз.

Тщательно взвесив все стороны создавшей
ся обстановки, советское руководство приня
ло следующие решения.

Первое. Поскольку США своими Действи
ями сорвали возможность достижения взаи
моприемлемой договоренности на переговорах 
по вопросам ограничения ядерных вооруже
ний в Европе и их продолжение в этих усло
виях, было бы лишь прикрытием для направ
ленных на подрыв европейской и международ
ной -безопасности действий США и ряда дру
гих стран НАТО, Советский Союз считает не
возможным свое дальнейшее участие в этих 
переговорах.

Второе. Отменяются взятые на себя Совет
ским Союзом в одностороннем порядке обяза
тельства, имевшие своей целью создание бо
лее благоприятных условий для достижения 
успеха на переговорах. Тем самым отменяет
ся мораторий на развертывание советских 
ядерных средств средней дальности в европей
ской части СССР.

Третье. По согласованию с правительства
ми ГДР и ЧССР будут ускорены начатые не
которое время назад, о чем было объявлено, 
подготовительные работы по размещению на 
территории этих стран оперативно-тактиче
ских ракет повышенной дальности.

Четвертое.- Поскольку путем размещения 
своих ракет в Европе США повышают ядер
ную угрозу для Советского Союза, соответст
вующие советские средства будут разверты
ваться с учетом этого обстоятельства в океан
ских районах и морях. Эти наши средства по

своим характеристикам будут адекватны той 
угрозе, которую создают для нас и наших со
юзников американские ракеты, размещаемые 
в Европе.

Будут, разумеется, приняты и другие меры, 
направленные на обеспечение безопасности 
СССР и других стран социалистического сод
ружества.

Приступая к осуществлению принятых нами 
решений, мы заявляем, что ответные меры с 
советской стороны будут выдерживаться 
строго в тех пределах, которые будут дикто
ваться действиями стран НАТО. Советский 
Союз — и мы снова подчеркиваем это —- не 
стремится к военному превосходству, и нами 
будет делаться лишь то, что совершенно не
обходимо, чтобы военное равновесие не было 
нарушено.

Если США и другие страны НАТО про
явят готовность вернуться к положению, су
ществовавшему до начала размещения в Ев
ропе американских ракет средней дальности, 
Советский Союз будет также готов сделать 
это. Тогда вновь обрели бы силу и внесенные 
нами ранее предложения по вопросам огра
ничения и сокращения ядерных вооружений 
в Европе. В этом случае, то есть при условии 
восстановления прежнего положения, возоб
новили бы свое действие и односторонние 
обязательства СССР в этой области.

Советский Союз со всей определенностью и 
твердостью заявляет, что он остается привер
женным принципиальному курсу на прекра
щение гонки вооружений, прежде всего ядер
ных, на уменьшение и в конечном итоге 
полное устранение угрозы ядерной войны. Он 
будет и дальше прилагать все свои усилия к 
достижению этих благородных целей.

Советский Союз по-прежнему выступает за 
самсе радикальное решение вопроса о ядер
ных вооружениях в Европе. Он повторяет свое 
предложение'' сделать Европу вообще свобод
ной от ядерного оружия — как средней даль
ности, так и тактического.

Советское руководство обращается с призы
вом к руководителям США и государств За
падной Европы еще раз взвесить все послед
ствия, которыми грозит их собственным наро
дам, всему человечеству реализация планов 
развертывания новых американских ракет в 
Европе.

Мы уже и сейчас живем в слишком хруп
ком мире. Ответственные государственные 
деятели должны поэтому оценить происходя
щее и принять рациональное решение. Убе
речь человечество от грозной опасности может 
и должен только человеческий разум. Мы 
призываем тех, кто толкает мир по пути все 
более опасной гонки вооружений, отказаться 
от несбыточных расчетов достичь таким пу
тем военного превосходства, чтобы диктовать 
свою волю другим народам и государствам.

Советский Союз убежден, что мир может 
быть упрочен и безопасность народов гаран
тирована не путем наращивания и изобрете
ния все новых видов вооружений, а, наоборот, 
путем сокращения существующих вооруже
ний до неизмеримо более низких уровней. У 
человечества слишком много задач, которые 
не решаются только из-за отвлечения колос
сальных материальных, интеллектуальных и 
других ресурсов. И с этой точки зрения дости
жение договоренностей о радикальном сокра
щении ядерных и других вооружений было 
бы благом для всех народов.

Советское руководств^ заявляет, что, вы
полняя волю советского народа, оно и впредь 
будет делать все, чтобы отвести угрозу войны, 
сохранить мир для нынешних и грядущих по
колений.
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М А С Т Е Р

Есть такое выраже
ние 1_ мастер золотые 
руки. Это, естественно, 
не просто красивые 
слова, и они по суще
ству применимы к то- 
карю-расточнику ком
мунисту Олегу Василь
евичу Козлову. Двад
цать ОДИН ГОД Т Р У Д И Т 

СЯ он в четырнадцатом 
цехе производственно
го объединения «Сиб- 
электромотор». Он
многого добился и до
стиг таких высоких 
производственных по
казателен, которые по 
плечу только высоко
классным специали
стам. Ежедневная ра
бота для Олега Ва
сильевича не просто 
отработка положенного 
времени, а часы твор
ческого созидания. За 
свой труд он награж
ден высокой прави- 

igSr тельственной наградой 
—орденом «Знак Поче
та». А в начале ноября 
Олег Васильевич Коз
лов рапортовал о вы
полнении своего годо
вого производственного 
плана.

* *  Фото Н. Потапова.

НА ТРУДОВОЙ ВАХТЕ — КОММУНИСТЫ —
ДЕЛЕГАТЫ РАЙОННЫХ ПАРТИЙНЫХ КОНФЕРЕНЦИЙ

В РАВНЫХ УСЛОВИЯХ...
Уже не первый год в рай

онных сводках Мараксин- 
ская ферма совхоза «Ново- 
селовский» числится среди 
отстающих. Но так же ре
гулярно в числе лидеров 
районного соревнования зву
чит фамилия Н. А. Сидоро
вой с этой же, Мараксин- 
ской, фермы. Она стабильно 
надаивает по 3.000 литров и 
больше молока от коровы. 
В чем же дело? Почему в 
равных условиях одна ра

ботница добивается успехов, 
а другие — «в хвосте» со
ревнования? Убедительный 
ответ, что главный резерв 
— отношение к делу, дала 
на этот вопрос молодая до
ярка из Мараксы комму
нист Валентина Шелманова. 
Приняв нынче группу пер
вотелок, она сумела добить
ся. высокого результата: 
2.734 килограмма молока за 
десять месяцев. Значит, при
дет в конце года Шелмано

ва, как и Нина Андреевна 
Сидорова, к трехтысячному 
рубежу. А годовой план де
легат городской партийной 
конференции В. Шелманова 
выполнила как раз к празд
нику Октября.

Итак, уже две доярки с 
отстающей фермы достига-. 
ют высоких результатов в 
равных условиях с други
ми. Кто следующий из ма- 
раксинских животноводов 
сделает шаг вперед?

F. ПАЛАГИНА, 
секретарь Колпашевеко- 

го горкома КПСС.

НЕЛЬЗЯ ОШ ИБИТЬСЯ
С самого основания Кри- 

вошеинской «Сельхозтехни
ки» трудится в ней шли
фовщик Виктор Иванович 
Штоббе. Работа у него «тон
кая» — каждый знает, что 
при шлифовке валов и дру
гих деталей и на десятую 
миллиметра ошибиться нель
зя. Что отличает коммунис
та Штоббе как современно

го рабочего? Универсаль
ность знаний, технический 
кругозор, активная жизнен
ная позиция. До нынешней 
своей профессии был Вик
тор Иванович механизато
ром, слесарем, и это очень 
помогает ему теперь.

Коллектив «Сельхозтех
ники» трудится в третьем 
году пятилетки неплохо;

уже к концу ноября ожида
ется выполнение годового 
обязательства. А ремонтная 
мастерская, где работает де
легат районной партийной 
конференции В. Штоббе, 
уже выполнила годовой 
план. Есть в этом успехе 
добрая доля рабочего-ком- 
муниста, ветерана предприя
тия В. И. Штоббе.

с. Кривошеино.
А. ДУТОВ, 
журналист.

Д ВЕ П Р О Ф Е С С И И
Не сразу согласился шо

фер Зырянского райпо А. В. 
Некрасов взять на себя еще 
обязанности продавца. Мол, 
мое . дело водительское, а 
торговать •—■ не обучен. Но 
в то же время здравый 
смысл подсказывал, что не
разумно ездить двоим, там, 
где может управиться один.

И насчет умения торговать 
тоже зря опасался Некра
сов. Сегодня, например, он 
уже близок к выполнению 
годового плана товарооборо
та.

На Зырянской районной 
партийной конференции 
А. В. Некрасов будет пред
ставлять коммунистов парт

группы автобазы райпо. Он 
— партгрупорг. Избран то
варищами во второй раз. Па 
мнению партийного бюро, 
руководства, партгруппа
имеет в коллективе весомый 
авторитет. Немало благодар
ностей получают водители 
автолавок от колхозников 
района.

Ф. ЛАЗАРЕВА, 
заместитель председате

ля Зырянского райпо.

О Т Б Р И Г А Д Ы -  
К К О М П Л Е К С У

Думаю, что даже человек, 
далекий от лесной промыш
ленности, поймет, как не
просто было Новоюгинскому 
комсомольско - молодежно
му комплексу Каргасокско- 
го ЛПК выполнить план 
трех лет пятилетки уже 16 
марта. Более того, план был 
267 тысяч кубометров, обя
зательство—307, а за два года 
десять месяцев заготовлено 
318,7 тысячи. Блестящая по
беда, отличные показатели, 
о которых не стыдно будет 
доложить на районной пар
тийной конференции бри

гадиру комплекса Юрию 
Ушакову. Нынче исполни
лось десять лет с тех пор, 
как он начал работать на 
лесопромышленном комби
нате. За эти годы упорный 
труд, новаторство принесли 
Ушакову немало славы. До
статочно сказать, что его 
имя занесено в летопись 
комсомольской славы, изби
рался Юрий в высшие ком
сомольские органы области 
и страны, был в числе де
легатов советской молодежи 
на фестивале, который про
ходил на Кубе. Но все это

не заслонило главное — 
стремление Ушакова совер
шенствоваться в своем де
ле. Раньше он руководил 
бригадой, теперь—комплек
сом, в котором применяется 
принцип бригадного подря
да. Это один из немногих 
коллективов в «Томлеспро- 
ме», где действует КТУ. В 
микроклимате- коллектива 
властвует дух взаимопомо
щи, товарищества. Не слу
чайно здесь практически нет 
нарушений трудовой дис
циплины. Сам бригадир, 
окончив техникум, поступил 
нынче на заочное отделе
ние -Новосибирской межоб
ластной высшей партийной 
школы.

ю. колясников,
заведующий орготделом
Каргасокского райкома

кпсс.

ИШСИОИ Ц ЕХ ЗОВЕТ СЛОВО ВЕТЕРАНОВ

И ВЗЯЛИ МАШИНИСТЫ...
БРИГАДИР ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНОГО КОМПЛЕКСА 

А. Н. ХРАМЦОВ ИЗ ИНГУЗЕТСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА 
РАССКАЗЫВАЕТ О ПРОБЛЕМАХ КОМПЛЕКСНОЙ 
МЕХАНИЗАЦИИ.

Помните эти слова? «И 
уж, конечно, для повыше
ния эффективности произ
водства необходимо резко 
сократить использование 
ручного труда, прежде все
го путем комплексной ме
ханизации». Так сказал 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Ю. В. Андропов на 
Пленуме ЦК КПСС в июне 
нынешнего года. Просто и 
точно. И особенно актуаль
на эта мысль для нашего. 
лесозаготовительного произ
водства.

Еще в начале прошлой 
зимы мы работали на двух 
валочиых машинах «ЛП-19»,

! а для трелевки леса полу- 
' чили два новых пачкопод- 

борщика «ЛТ-154». Те ме
ханизаторы, что поопытнее, 
сразу насторожились и за

сомневались в новом меха
низме. Слишком он жестко 
«связан» с валочной маши
ной — без нее, как говорит
ся, шагу не может ступить. 
А в тайге такое не годится' 
— там от машины требует
ся самостоятельность, а еще 

. лучше — способность вы
полнять несколько опера
ций. Пачкоподборщику осо
бые условия требуются — 
лес надо навалить, да еще 
и аккуратными пачками.

Однако все решили про
верить на деле. Пускали мы 
«ЛТ-154» и р две смены, а 
толку . нет. Не могут ребя
та добиться выработки, ка
кая предусмотрена нормой. 
А тут еще днем не ладит
ся, а ночью — поломка. На 
следующий день — опять ре
монт.

В апреле начали переба
зировку на вахту Немагин 
Бор. Мы и зимой недалеко 
от нее валим лес, километ
ров в 10—11, вырубаем «ост
рова» среди болот. Ну, а на 
лето перебираемся в бор, 
перегоняем туда всю свою 
технику. На вахте устрои
лись капитально: теплые, 
рубленые дома, по-хозяй
ски оборудованы подсобные 
цехи. Только дороги до 
центрального поселка лес
промхоза нет. Связь по ра
ции, а людей завозят сюда, 
вертолетом. Так что с за
пасными частями не просто.

И вот тут-то началось. В 
мае «полетели» сдвоенные 
насосы на обеих валочных 
машинах. Что делать? Вста
ли и .пачкоподборщики (они 
без «ЛП-19» не могут рабо
тать). Посоветовались мы в 
своей партийной группе, пе
реговорили с членами сове
та бригады. Не сидеть же 
сложа руки и ждать, когда

нам забросят вертолетом 
эти самые спаренные насо
сы. Ведь у нас заключен с 
леспромхозом подрядный 
договор, в котором обговоре
но все: сколько отрабо
тать человеко-дней, сколько 
затратить средств, запасных 
частей, горюче-смазочных 
материалов, сколько загото
вить кубометров древесины. 
Дорог каждый день. Из ле
созаготовительной техники 
у нас остались действующи
ми три бесчокерных треле
вочника «ЛП-18». И тогда 
механизаторы взяли ' бензо
моторные пилы и вахта пе
решла на ручную валку. 
Конечно, темпы упали 
вдвое. Мы подсчитали: в
прошлом году в мае было 
заготовлено на вахте 22.600 
кубометров, а нынче и 10 
тысяч кубометров не дали!

Начиная вахтовый сезон 
мы и не предполагали, что 
все лето придется работать 
только на трех «ЛП-18»,

Сейчас с осени подключил
ся четвертый. Для валочных 
машин сдвоенные, насосы 
потом получили, поставили, 
но с «ЛП-19» нам так и не 
повезло. Старые машинисты 
ушли летом в отпуск, а те, 
что заменили их, допусти
ли поломки. У одной маши
ны сломались зубья пово
ротного круга, у другой вы
шел из строя поворотный 
редуктор. Получилось так, 
что четыре опытных меха
низатора из комплекса все 
лето не занимались своей 
прямой работой. Для наше
го коллектива, где каждый 
человек на счету, это сли
шком чувствительно. Мне 
думается, что большую, ви
ну нам нужно взять и на 
себя. Вот, например, Вита
лий Филиппович Сайков
второй год работает на од
ной валочной машине. А
как только ушел в отпуск, 
ее сразу сломали. Может, 
это просто случай, но ско
рее всего плохо подготовили 
замену для себя. Об этом 
надо подумать.

Кстати, о ремонте. Новую ' 
технику нам дали, а что и 
как дальше с ней будет — 
это никого не интересует в 
нашем леспромхозе. Мы 
знаем, что при ПКБ «Том- 
леспрома» есть специальный 
отдел, который так и назы
вается «Отдел внедрения но
вой техники». Помощи от

его специалистов нет. Мы 
слышали, что в Катайгин- 
ском леспромхозе якобы 
сами сделали приспособле
ние и восстанавливают спа
ренные насосы для валоч
ных машин. Почему бы на
шим инженерам и механи
кам не съездить к соседям, 
не поучиться у них?

В ноябре мы продолжаем 
работать на вахте — у нас, 
в случае необходимости, мо
жно вахту Немагин Бор 
сделать круглогодовой. Но 
сейчас ждем момента, ког
да встанут зимние дороги. 
Из поселка нам ездить в ле
сосеки выгоднее — за пол
месяца получается 12 ра
бочих дней, а с вылетами 
на вахту много теряем на 
заезды и выезды, и для ра
боты остается не больше 8 
дней. Эти потери надо бы 
тоже проанализировать. За 
год они складываются в 
большие кубометры.

В прошлом году мы за
готовили вахтовым методом 
109 тысяч кубометров, нын
че будет всего тысяч 70. А 
ведь сырьевая база не из
менилась, люди остались те 
же. У нас в комплексе в 
основном кадровые рабочие. 
Это машинисты с «ЛП-18» 
Артем Степанович Ильин, 
Николай Иванович Борисов, 
машинист валочной «ЛП-19» 
Виталий Филиппович Сай
ков. Эти люди, как мы го

ворим, безотказные, то есть 
на любом участке и любую 
работу они выполняют с 
чувством высокой ответст
венности. Потребовалось в 
интересах коллектива, и ма
шинист Владимир Адамович 
Шутов пересел с валочной 
машины на «ЛП-18», а В. Ф. 
Сайков, В. Ф. Мельников, 
А. С. Бальчис взяли бензо
моторные пилы и стали ва
лить лес вручную. Все они 
гордятся своей профессией 
лесозаготовителя. На таких 
держится лесная промыш
ленность. Вот недавно, на
пример, потребовалось мне 
выехать в Белый Яр на рай
онную партийную конфе
ренцию, и машинист Нико
лай Иванович Борисов при
нял на себя руководство 
комплексом. Я уверен в 
любом из моих товарищей. 
В партгруппе комплекса де
вять коммунистов, и воз
главлять ее мы поручили 
Николаю Ивановичу.

В постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС «Об усиле
нии работы по укреплению 
социалистической дисципли
ны» обращается внимание 
на то, что недостатки в 
планировании, материально- 
техническом снабжении, ор
ганизации производства в 
конечном счете сказывают
ся на темпах роста произ
водительности трзша, В на

шем леспромхозе пока из. 
этого постановления не сде
лали для себя практиче
ских выводов. Это мы чув
ствуем по отношению к на
шему. лесозаготовительному 
комплексу. За лето на вах
те не нашел времени по
бывать ни один (!) ответст
венный работник леспром
хоза. Мы сами пришли . к 
выводу, что жесткая техно
логическая связь валочной 
машины «ЛП-19» и пачко- 
подборщика «ЛТ-154» (ос
тановка валочной заставля
ет бездействовать второй 
механизм) делает их непри
емлемыми для вахты. Наи
более эффективны «ЛП-19» 
и «ЛП-18». А ведь это зара
нее должны были предус
мотреть инженерные работ
ники леспромхоза.

В этом году коллектив 
комплекса идет со значи
тельным опережением пла
на, хотя работает ниже сво
их возможностей. Мы да
дим 100 тыся»? кубометров 
при плане 72 тысячи. Мог
ли больше. Сейчас надо 
предусмотреть все, чтобы в 
первом квартале наш комп
лекс смог подтрелевать леса 
не менее 42 процентов годо
вого плана.

А. ХРАМЦОВ, 
бригадир лесозаготови
тельного комплекса Ии- 
гузетского леспромхоза. 

Берхнекетекий район.
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Д Е Й С Т В Е  Н Н О О Т  Ь

Г А З Е Т Н О С Т Р О П
«...Критика в печати — 

оружие острое. И надо уметь 
им пользоваться, не сходить с 
позиций принципиальности и 
объективности. Для нас крити
ческое выступление — не сен
сация, а сигнал, единственная 
цель которого — устранение 
недостатков».

(К. У. Черненко. Из докла
да на июньском (1983 г.) Пле
нуме ЦК КПСС).

Десятки тысяч писем, тревожных 
ное знамя». В каждом из трехсот 
ческое выступление читателя или 
но сделать для устранения разного рода 
веря, что в редакции письмо найдет 
нется без внимания.

Являясь органом Томского обкома 
сное знамя» последовательно проводит 
внимание уделяет пропаганде 
областях жизни. Вместе с тем газета 
достатков. Благодаря высокой 
тийным организациям, хозяйственным 
ческие выступления газеты становится 
ной. Действенность печатной строки 

Эти обстоятельства и обусловили 
которую мы предлагаем сегодня

сигналов поступают ежегодно в «Крас- 
номеров газеты можно найти крити- 

корреспондента, пожелание — что нуж- 
недостатков. Люди пишут в газету, 

отклик, что ни один сигнал не оста-

КПСС и облисполкома, «Кра- 
в жизнь решения партии. Главное 

передового опыта, образцов во всех 
многое делает и для искоренения не

требовательности обкома КПСС к пар- 
руководителям их реакция на крити- 
все более оперативной, принципиаль- 

растет.
появление страницы действенности, 

читателям.

Экономика промышленности

«В ЛАБИРИНТАХ 
Б А Л А Н С А »

(17 сентября 1983 года)

Недостатки в финансово
хозяйственной деятельности 
объединения «Сибэлектромо- 
тор», отмеченные в статье 
под таким заголовком, дей
ствительно имели место. 
Объединение не справляется 
с заданиями на 1983 год по 
темпам роста объемов про
изводства, реализации про
дукции и прибыли.

Объединение несколько 
улучшило свою работу. Вы
полнен план десяти меся
цев по реализации продук
ции. Снижены сверхнорма
тивные непрокредитованные 
банком остатки материаль
ных ценностей. По балансу 
на первое октября они со
ставили 254 тысячи рублей,

или 3 процента к нормативу 
(на первое июля они состав
ляли 484 тысячи рублей).

На совещании работников 
коммерческих служб были 
проанализированы причины, 
порождающие недостатки в 
финансово - хозяйственной 
деятельности. В частности, 
сказывается невыполнение 
планов производства крано
вых и рольганговых элект
родвигателей. Решено по 
итогам годовой инвентари
зации выявить излишние и 
ненужные материальные 
ценности, принять меры к 
их реализации, проверить, 
как списываются материа
лы в цехах.

Анализ показал также, что 
плановые показатели произ
водства продукции, ее реа
лизации и прибыли не сба
лансированы между собой. 
Заместителю генерального 
директора rfo экономике 
А. С. Осину поручено ре
шить этот вопоос.

В. БЕЗНОСИКОВ, 
заместитель генепально- 
го директора объедине
ния «Сибэлектромотор».

Капитальное строительство

« Т Р И Ш К И Н  
К А Ф Т А Н »

(11 октября 1983 года)

Статья рассмотрена на за
седании президиума обкома 
.профсоюза рабочих строи
тельства и промстройматери- 
алов. Отречает председатель 
обкома С. И. Зудов:

— Статья «Тришкин 
кафтан, или О том, как 
в управ л е н и и «Отдел- 
строй» под соусом со
ревнования . подают обыкно
венную штурмовщину», пра
вильно поднимает вопросы 
о серьезных недостатках в 
организации труда, подготов
ке производства, организа
ции социалистического со
ревнования и подведении 
его итогов. Все это в пол
ной мере относится и к дру
гим коллективам строитель
ных управлений, где на 
многих объектах отсутству
ет гласность соревнования, 
не поднимается флаг трудо
вой славы в честь победите
лей; в бытовых помещениях 
нет социалистических обяза
тельств.

Правильно отмечена сла
бая работа профсоюзного 
комитета в использовании 
моральных стимулов. С бо
льшим опозданием вручают
ся победителям переходящие 
вымпелы и почетные грамо
ты.

В статье правильно подни
маются вопросы об укоре
нившейся практике штур
мовщины на сдаточных объ
ектах, когда не соблюдают
ся правила охраны труда и 
трудовое законодательство. 
Порочная система снижает 
ответственность руководите
лей строек за своевремен
ную подготовку производст
ва, создание нормальных 
условий труда и быта для 
рабочих. Профсоюзный ко
митет управления «Отдел- 
строй* принизил требова

тельность к хозяйственным 
руководителям.

Президиум обкома проф
союза в своем постановлении 
принял, к сведению заявле
ние хозяйственных руково
дителей и профсоюзного ко
митета «Отделстроя» о том, 
что статья «Тришкин каф
тан» обсуждена на совеща
нии инженерно - техниче
ских работников, профакти
ва, бригадиров, где принято 
решение о совершенствова
нии организации социали
стического соревнования, по
вышении его гласности на 
всех строительных объектах. 
Председателю профкома
Н. П. Сухиной и начальни
ку управления В. П. Де
ментьеву указано.

Начальнику территориаль
ного управления строитель
ства Б. А. Мальцеву, - гене
ральному директору объеди
нения «Томскстройматериа- 
лы» Л. М. Козлову, началь
нику производственно - рас
порядительного управления 
«Минмонтажепецстроя» В. А. 
Еремину, управляющему 
трестом «Томсксельстрой» 
А. В, Витману поручено рас
смотреть на своих коллеги
ях, советах, производствен
ных совещаниях поднятые 
газетой* вопросы и принять 
меры к повышению уровня 
организации труда на объ
ектах, искоренению штур
мовщины, повышению роли 
инженерных служб в свое
временной подготовке рабо
чих мест, обеспечении их 
материальными ресурсами, 
механизмами, в создании бы
товых условий для рабочих.

Повышены требования и 
к объединенным профсоюз
ным комитетам.

Редакция многотиражной 
газеты «На стройках Том
ска» будет более система
тично освещать вопросы со
циалистического соревнова
ния на объектах строитель
ства.

В декабре президиум об
кома профсоюза вернется к 
этому вопросу и информи
рует редакцию о результа
тах проделанной работы.

Торговля и общественное питание

« С К А З К И  

С НАРУШЕНИЕМ
П Р А В И Л »

(28 сентября 1983 года)

Отвечает начальник уп
равления рабочего снабже
ния объединения «Томлес- 
пром» Ю. А. Гришаев;

—За нарушение дисципли
ны цен и ценообразования 
на предприятиях обществен
ного питания ореов Верхне- 
кетского района, о которых 
говорилось в фельетоне, на
чальнику Белоярского орса 
П. П. Кагошну, и. о. началь
ника орса Ингузетского лес
промхоза Г. М. Штыренко 
указано на слабый контроль 
за работой этих предприя
тий. Начальникам орсов Ас- 
лановского и Катайгинского 
Леспромхозов А. Н. Непом
нящих и В. М. Хвостову 
объявлены выговоры.

Бухгалтерам и технологам 
общественного питания ре
комендовано принять сроч
ные мерь; для устранения 
недостатков, с большей от
ветственностью относиться к 
должностным обязанностям. 
Лица, виновные в наруше
ниях, наказаны, намечены 
мероприятия по предотвра
щению подобных наруше
ний. На базе Асиновского 
орса проведен семинар по 
ценообразованию и дисцип
лине в общественном пита
нии.

В четвертом квартале ра
ботниками урса намечено 
провести проверку в Аси- 
новском, Чулымском и Том
ском орсах

НАШ КОММЕНТАРИЙ: 
Ответ пространный, что и 
говорить. Однако серьезность 
проступка, а точнее, пре
ступления, поскольку речь 
шла о завышении цен на 
кондитерские изделия с це
лью личного обогащения, ни 
в коей мере не соответство
вала спокойному тону от
вета начальника урса. Ре
дакция уже готовилась к 
тому, чтобы опубликовать 
это сообщение под рубрикой 
«Внимание: отписка», как 
был получен еще один от
вет, который все поставил 
на свои места.

«При проверке управлени
ем внутренних дел изложен

ные в фельетоне («Сказки 
с нарушением правил») фак
ты обмана, обсчета покупа
телей, нарушений правил 
торговли и технологии при
готовления кондитерских 
изделий на предприятиях 
«Томлесурса» Верхнекетско- 
го района полностью под
твердились.

В отношении заведующей 
кондитерским цехом орса 
Катайгинского леспромхоза 
М. Е. Кононовой и мастера 
кондитерского цеха орса Ас- 
лановского леспромхоза В. Г. 
Ефимовой возбуждены уго
ловные дела, ведется рассле
дование.

Заведующая столовой № 1 
орса Катайгинского лес
промхоза А. В. СуЧкова за 
искажение цен, безответст
венное отношение к работе 
привлечена к дисциплинар
ной ответственности — ей 
объявлен строгий выговор. В 
связи с тем, что подобные 
нарушения А. В. Сучковой 
допускались и ранее, а при
меняемые к ней меры дис
циплинарного воздействия 
не оказали должного эф
фекта, управление внутрен
них дел внесло представле
ние начальнику «Томлесур
са» Ю. А. Гришаеву с пред
ложением рассмотреть воп
рос о возможности дальней
шего пребывания А. В. Суч
ковой в занимаемой должно
сти».

А. КУЧУМОВ,
заместитель начальника
УВД Томского облис

полкома.
НАШ КОММЕНТАРИЙ:
Странно, не правда ли: У 

милиции, как говорится, го
лова о чистоте торговых 
кадров больше болит, чем у 
руководителей «Томлесурса». 
И о чем, интересно, говори
лось на асиновском семина
ре? Не воруй, клади в торт 
все, что нужно, не обсчи
тывай покупателей? Так об 
этом речь должна идти по 
меньшей мере на товари
щеском суде, а не на семи
наре. Все это еще раз наво
дит на мысль, о том, что в 
системе «Томлесурса» слабо 
работает контрольно - реви
зионная служба, процвета
ют попустительство, нетре
бовательность к нарушите
лям правил советской тор
говли.

Мы солидарны с работни
ками УВД в оценке проис
шедшего. Кроме того, счи
таем, что, проявив явную 
беспринципность, руковод
ство «Томлесурса» тоже за
служивает серьезного пори
цания.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ
............... .......................................шин...... Illinium

В октябре по критическим выступлениям «Крас
ного знамени» приняты следующие меры: 

уволены с работы — двое; 
наложено взысканий — 77;
привлечены к партийной ответственности — чет

веро;
к уголовной ответственности — трое; 
дано разъяснений — 169.
Редакция отмечает, что уровень действенности 

газетных публикаций в последнее время возрос. 
Однако еще немало так называемых «молчунов», 
волокитчиков. Невнимательное отношение к вы
ступлениям печати, неоперативность характерны 
для Томского райисполкома, объединения «Томлес- 
пром», треста «Томсксельстрой».

ФОТООБВИНЕНИЕ 
Это непреодолимое 

препятствие для жи
телей жилмассива по 
Иркутскому тракту со
здал коллектив ПМК-1 
треста «Уралгазстрой» 
еще два года назад. 
Нам бы хотелось уз
нать, когда кончится 
этот опасный экспери
мент.

Фото Е. Лисицына.
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Исключительно важно добиться 
того, чтобы слова никогда не рас
ходились с делом, а суть дела не 
подменялась формой.

Ю. В. АНДРОПОВ.

Взглядом рабкора

Н И К О Л А Й  Б Е Л О У С :

До ло г  пут ь 
до результата...

В своем выступлении на недавней 
конференции коммунистов Стрежевого 
секретарь парткома НГДУ «Стрежевой- 
нефть» Виктор Калюжный уделил 
значительное внимание проблемам до
ставки и охраны грузов, отправляемых 
из Томска на север. Примеров хище
ния и разукомплектования грузов, осо
бенно доставляемых по воде, немало. 
Так же, как и решений, принятых на 
этот счет.

Уже не счесть всех актов о хищени
ях, отправленных из Стрежевого в объ
единение «Томскнефть». Получается 
замкнутый цикл: они нам — разукомп
лектованное оборудование, мы в ответ 
•— акты. Расплачивается же за эту кру
говерть государство.

Почему принятые решения так и не 
набирают силу? Потому что за 
ними далеко не всегда стоит 
дело. Принять решение тру
да не составит, а вот претворить его 
в жизнь... Для этого ведь необходимы и 
время, и желание, и усилия многих 
людей. Нужны значительные мораль
ные и материальные затраты.

К чему приводит бесхозяйственность, 
убеждаешься, взглянув на с трудом 
смонтированный на четвертом промыс
ле жилищно-административный комп
лекс «Тюменец». Если честно, то это 
не сам комплекс, за изготовление ко-' 
торого страна заплатила 200 тысяч 
рублей (чуть меньше ушло на монтаж 
и на ремонт), а только его форма. Со
держание же было растащено и сей
час только числится по документам. 
Кем растащено? Виновных нет.

Глядя на такое, товарищи подсказы
вают: «Написал бы, ты, Николай, еще 
одну «Ржу расточительства». Помнишь, 
какой порядок мы тогда навели? Пе
чать — это сила!».

Конечно, здорово, что люди верят в 
силу печатного слова, в действенность 
партийной прессы. Газета сильна тог
да, когда за каждой публикацией кро
ется дело, когда не просто обнародует
ся какое-то решение, но и осуществ
ляется контроль за его выполнением.

Пусть редко, но можно еще услы
шать рассуждения о том, что бумага, 
дескать, все стерпит. Мне, рабкору, 
обидно слышать такие замечания, хо
тя не всегда и не сразу срабатывало 
газетное ' выступление.

Одно время мы охотно цитировали 
на всех собраниях и совещаниях ло
зунг: «Экономике •—• быть экономной!» 
Цитировать-то цитировали, но при 
этом умудрялись палец о палец не уда
рить, чтобы лозунг насытить жизнью. 
Выступил я однажды на партийном 
собрании, сказал о бесхозяйственности. 
Сидевшие в президиуме товарищи то
ропливо записывали факты, приведен
ные мной. Этим дело и кончилось. По
явилась в стрежевской «Северной 
звезде» статья с теми же фактами — 
и опять никакой реакции. Меры по на
ведению должного порядка стали при
нимать только после публикации в 
«Известиях» той самой «Ржи расточи
тельства». Понадобилось, таким обра
зом, пять месяцев и выступление цент
ральной газеты, чтобы приступить к 
решению наболевшего вопроса.

Хорошо тогда поработали! Но не вез
де. В основном изменения осуществ
лялись строго по перечню фактов, при
веденных в известинской статье. Вот 
почему пришлось выступать затем в 
«Красном знамени» с публикацией «Хи
мия с бензином», писать о том же 
«Тюменце»...

И, как ни странно, вместо конкрет
ного и делового ответа в редакцию ус
лышал я раздраженные голоса: допи

шется, " мол, этот Белоус. Кто так го
ворил? Да те же, кто непосредственно 
отвечал за бесхозяйственность, кто 
твердо уверовал в то, что «нефть все спи
шет», «Получить право хозяина, — от
мечал Ю. В. Андропов, — и стать хо
зяином — настоящим, мудрым, рачи
тельным — далеко не одно и то же».

Поползли разговоры: область я под
вел, коллектив родного управления ос
лавил на весь Союз, да и свой авто
ритет уронил. Интересно, спрашивали 
ехидно, сколько он за эту статью по
лучит?

Очень хотелось ответить таким то
варищам: прежде всего надо думать об 
интересах всего государства. О его ав
торитете. Остальное, как говорится,
приложится.

В то же время никогда еще я, раб
кор, не получал столь мощной поддерж
ки, как после «Ржи расточительства». 
Произошло это потому, что людям на
доела бесхозяйственность. Надоели пус
тые разговоры.

Кто же выиграл от наведения поряд
ка на складах и базах? Прежде всего 
мы сами. И управление, и объедине
ние, и, в конечном счете, государство. 
И НГДУ «Стрежевойнефть» не только 
успешно расправилось со «ржой», но 
и завоевало в конце того года перехо
дящее Красное знамя Миннефтепрома.

И все-таки: почему секретарь парт
кома вновь поднял этот вопрос? Пото
му, что борьба с расточительством — 
это не временная кампания. Это — на
сущная проблема сегодняшнего дня. И 
забывать об этом нельзя. Говорить о 
фактах бесхозяйственности нужно пря
мо, с партийной беспощадной откровен
ностью — как это и делало большин
ство выступавших на стрежевской пар
тийной конференции. Хотя... не обош
лось и без причесанных, безликих, от
редактированных под «отче наш» вы
ступлений, которые никому не запом
нились.

Не в этой ли безликости кроется при
чина того, что одни и те же вопросы 
в течение долгого времени обсуждают
ся на разного уровня совещаниях и 
заседаниях? Обсуждаются — да так и 
остаются открытыми. Вот куда сле
дует направить силу печати, радио, 
телевидения: строго следить, что кро
ется за выступлениями ответственных 
лиц — дело или только звон. Уверен, 
такая работа еще больше поднимет 
авторитет средств массовой информа
ции, привлечет к сотрудничеству с пе
чатью новые ряды моих товарищей — 
рабселькоров.

Н. БЕЛОУС,
электросварщик НГДУ «Стрежевой- 

. нефть» имени 50-летия СССР, лау
реат журналистской премии имени 

Марии Ульяновой.

Приглашаем
объясниться

К О Г Д А  

БЕЗДЕЙСТВИЕ —  

П Р Е С Т У П Н О
12 ноября в нашей газете  

под рубрикой «Все выращен
ное — сберечь» была опубли
кована корреспонденция «Рас
плата за халатность». Ее автор, 
старш ий инспектор отдела по
жаркой охраны УВД облиспол
кома Д. Ф . Новоселов, сооб
щал о пожаре, который 23 ок
тября произошел на Кожевнн- 
ковеном хлебоприемном пред
приятии. Причиной этого не
счастья были грубейшие нару
шения технологической дис
циплины и правил безопасно
сти . --

Бюро Кожевниковского 
райкома партии обсудило 
причины пожара. Руководи
телям хлебоприемного пред
приятия -— директору С. Ф. 
Киселеву и главному инже
неру В. Е. Щеголеву были 
объявлены строгие выговоры 
с занесением в учетную кар
точку. Прокуратура области 
продолжает расследование.

Однако наказать виновни
ков — это, хотя и необхо
димая, но далеко не единст
венная мера для наведения 
порядка. Ожидалось, что на 
предприятии, которое поне
сло огромные убытки от 
пожара, сделают все, чтобы 
спасти уцелевшее. Но этого- 
то как раз и не делают. Ес
ли часть зерна в первые по
сле пожара дни еще поторо
пились прибрать, то на запа
сы витаминной травяной му
ки махнули рукой. Под от
крытым небом (крыша сго
рела) оказалось 2 тысячи 30,0 
тонн этого ценнейшего кор
ма!

Кто ответит за эти безо
бразия?

Н. А. ЦАЛКО, .председа
тель Кожевниковского
РАНО.

— Мы предложили эту му
ку вывозить совхозам, ко 
они отказываются: коровы, 
говорят, ее не едят -— пах
нет дымом...

Действительно, пролитая 
осенними дождями, а сейчас 
засыпанная снегом, травяная 
мука самовозгорается. Но 
основные запасы вполне 
можно спасти, чтобы ис
пользовать для приготовле
ния кормосмесей. Конечно, 
организовать это дело долж
ны в первую очередь те, 
кто отвечает за сохранность 
витаминных кормов. Поэто
му мы пригласили объяс
ниться заместителя началь
ника производственного уп
равления хлебопродуктов 
Г. П. ЛИННИКОВА.

Но звонок из редакции за
стал его врасплох:

— Как, разве травяная му
ка не вывозится? Нам об 
этом никто не сообщал. Ди
ректор кожевниковского 
предприятия болеет, может, 
поэтому они молчат? Но я 
знаю, что хозяйства собира
лись муку вывозить для пе
реработки ее в кормоцехах... 
Да, она стоит недешево — 
больше 100 рублей тонна. 
Будем думать над тем, что 
предпринять. Пошлем в Ко
жевникове своего человека...

Думать, конечно, никогда 
не поздно. А ведь пора не 
только думать, но и дейст
вовать! Всякое промедление 
преступно, так как чревато 
новыми огромными потеря
ми. Видимо, работникам об
ластной прокуратуры, изу
чающим причины пожара, 
надо обратить внимание и 
на то, как устраняются его 
последствия.

ОХ, УЖ ЭТИ жиль
цы! Н и к а к о г о  
0  0  от них покоя. Ну, 

протекают краны, каплет 
где-то в подвале, холодно в 
квартирах. Но не смертель
но ведь, нет? Телогреечки 
надели. Веселее уже? Ну вот. 
Воскресничек устроили — 
утеплили тряпками трубы в 
подвале. Тоже хорошо. И 
согрелись заодно. Бабушка 
голову намылила, а вода 
кончилась? Расстроилась 
бабушка... Ну, не стоит по 
таким-то пустякам. Здоровье 
беречь надо. И свое, и на
ше».

Да простят автору это по- 
луэстрадное вступление, но 
у него найдется тысяча за
щитников, которые подтвер
дят, что именно так можно 
выразить отношение руко
водства ЖЭУ-7 к заявкам 
своих жильцов.

Тема-то чрезвычайно серь
езная, Не первый год уже 
обращаются жители домов 
по ул. Тимакова, 3, пер. Са
виных, 2, ул. Красноармей
ской, 114-а, и многих других 
в ЖЭУ с жалобами на раз
личные неисправности. Но 
тщетно. Часть из них, на
пример, по ул. Тимакова, 3. 
можно было устранить, что 
называется, играючи. И 
электропроводку в подвале 
изолировать, и теплофика
ционные трубы. И починить 
краны, которые протекают 
во многих квартирах. Все 
эти неполадки, подробно 
описанные в письме в ре
дакцию, изложены и в заяв
ках, которые председатель 
домового комитета Б. В. 
Плотников подал технику 

ЖЭУ больше года назад. От
носили туда заявки кол
лективные и индивидуаль
ные, до прошлого года и уже 
в нынешнем. Их принимают, 
обещают и вежливо проща
ются... до скорой встречи на 
этом же месте.

Пенсионерка К. В. Коно
нова из квартиры № 15 уже 
свою тропку проложила к 
этой конторе. Дорожку сне
гом замело, пришлось новую 
протаптывать. Воды же го
рячей как не было, так и 
нет.

Наступившая зима не на

ка это приходится делать 
многим...

Начальник ЖЭУ-7 И. К. 
Перминов на этой должно
сти недавно, полгода, и за 
своих предшественников, ко
нечно, не отвечает. Но стиль- 
то работы остался прежний. 
И по данному письму Иван

Внимание: волокита

с письмом
П О  К Р У Г У

шутку встревожила добрую 
половину жильцов дома. В 
квартирах №№ 61—64, 66, 67 
и других без теплой одежды 
не обойдешься: батареи еле 
теплятся.

В меховой жилетке ходит 
по квартире 85-летняя A.JV1. 
Шварц, известный и уважа
емый в Томске врач, чело
век активнейшей жизненной 
позиции. И сейчас она вы
ступает с беседами и полит
информациями в разных 
коллективах.

— Да я что! — отмахива
ется Александра Матвеевна, 
—вот в подъезде у нас жен
щина живет. У нее легкие 
больные. Ей. обязательно 
тепло нужно...

И дело действительно не 
в том, у кого какие заслуги. 
А в том, что каждый чело
век имеет право на нор
мальные жилищные усло
вия, и никто не должен пе
ред сном тащить на себя все, 
что есть на вешалке. А 'по-

Константинович «успокоил»:
— Тепла нет. И не только 

в этом доме. Перепада дав
ления нет на -входе и на 
выходе. Это теплосети вино
ваты.

А ведь в истинных причи
нах никто и не разбирался. 
Почему в одном подъезде 
тепло, в другом холодно? И 
по квартирам: где греет, а 
где батареи ледяные.

У начальника в свою за
щиту аргументы не очень 
вразумительные:

— Мы — жилищно - экс
плуатационный участок. По
нимаете, принимаем заявки. 
Но мы теперь не домоуправ
ление. Все средства — в 
ПЖРТ. А сам участок не 
имеет ни сварки, ни транс
порта, ни строительной 
бригады.

На вопрос, почему же
жильцы ждут выполнения 
своих заявок по три года 
вместо трех дней, Перминов 
ответил несколько неожи
данно:

— Не верю.
Но все лее сделал попыт

ку выслать в дом № 3 по 
ул. Тимакова сантехника. 
Может быть, потому, что по
ступок этот чрезвычайно 
редкий, вышла из него це
лая история. Рассказать о 
ней необходимо для иллю
страции стиля работы в дан
ной организации.

Во вторник утром И. К. 
Перминов позвонил предсе
дателю домкома Б. В. Плот
никову:

— Посылаю к вам сантех
ника. Только, знаете, он у 
нас новенький, и... В общем, 
инструмента у него нет, а 
выдать ему мы сейчас тоже 
не можем. Вы уж там помо
гите.

— Хорошо. Инструмент 
одолжу свой, — ответил Бо
рис Владимирович, который 
обзавелся им по необходимо
сти.

Сантехника он прождал 
, целый день. В седьмом часу 
вечера в дверь позвонили 
два бравых молодца в из
рядном подпитии:

— Это вы жаловались, 
что вас плохо обслужива
ют? Давайте будем смотреть.

— Приходите завтра. Ког
да протрезвитесь.

Ответ, естественный на 
трезвую голову, на пьяную 
показался оскорбительным. 
Четыре раза рвались в 
квартиру сантехники дока
зывать профессиональную 
пригодность. Закончилась 
эта история вмешательством 
милиции, которая сие рве
ние квалифицировала" как 
пьяное хулиганство и воз
дала «специалистам» долж
ное.

А кто воздаст тем, кто по 
равнодушию ли. по невни
манию или по привычке 
игнорирует письма, заявки, 
жалобы, доводит людей по
рой до отчаяния?

В. ВАККЕР.
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Нй З Е М Л Ю - С  ИЙУЧНЫМ ВЙГЙЖОМ
Репортаж о заключительном этапе 150 - суточной орбитальной экспедиции
До конца пятимесячной 

вахты на космической ор
бите Владимира Ляхова и 
Александра Александрова 
оставались считанные часы.

В течение последней жар
кой недели экипаж закры
вал многочисленные отделы 
орбитальной лаборатории. 
Приведены в состояние 
консервации технологиче
ские и биологические уста
новки, зачехлены астрофи
зические приборы, собраны и 
упакованы материалы науч- • 
ных исследований. Значи
тельная их часть, как изве
стно, уже отправлена на 
Землю в августе с кораб.лем- 
спутником «Космос-1443», 
входившим в состав орби
тального комплекса.

— Хотя объем груза, уло
женного на этот раз экипа
жем я спускаемый аппарат 
«Союза Т-9», невелик, — 
сказал, оценивая итоги экс
педиции начальник Центра 
подготовки космонавтов
Г. Береговой, — общий на
учный, инженерный и на
роднохозяйственный багаж 
экспедиции весом и во мно
гом уникален. Из бесед, со

стоявшихся в эти дни в 
Центре управления полетом 
с учеными и специалистами,' 
можно сделать вывод, что 
во всех цехах практической 
космонавтики получен зна
чительный объем полезной 
информации, новые резуль
таты, которые позволят в 
будущем планировать и про
водить космические экспе
рименты с большей отдачей 
для мировой науки и народ
ного хозяйства страны. Ра
дует и то, что, как и на пре
дыдущей станции, на «Са
люте-7» в важных научных 
экспериментах использова
лись приборы, созданные 
специалистами социалисти
ческих стран. На этот раз на 
борту станции использова
лась аппаратура Болгарии и 
Чехословакии.

Если вкратце оценивать 
итоги рабочей командиров
ки наших космонавтов по 
различным разделам прог
раммы, — продолжал Г. Бе
реговой, — то я бы начал с 
природных ресурсов. Объем 
работы здесь выполнен ог
ромный. Благодаря надеж-' 
ной системе ориентации

«Протонам» удалось отснять 
рекордное количество кад
ров земной поверхности. 
Эти пленки уже возврати
лись на Землю с кораблем- 
спутником и обрабатывают
ся в исследовательских ин
ститутах, причем консуль
тантами в этой работе ртали 
космонавты, выполнявшие в 
разные годы съемку с орби
ты.

Мировая практика созда
ния крупных орбитальных 
пилотируемых' комплексов 
также обогатилась в ходе 
нынешней экспедиции. Ко
рабль-спутник «Космос-1443» 
выполнял роль не только 
грузового возвращаемого ко
рабля, но и космического 
буксира, способного в тече
ние длительного времени 
поддерживать активный ре
жим ориентации и прово
дить маневры крупного ор
битального комплекса, веся
щего 47 тонн. Инженеры 
воспользовались этим ред
ким случаем, чтобы прове
сти на орбите различные 
динамические эксперименты, 
испытать в разных режи
мах сложную связку из

О Б С У Ж Д А Е М  С Т А Т Ь Ю  
« К О Г Д А  Б У Д У Т  О Т К Р Ы Т И Я ? »

Многотиражная газета мединститута «За медицинские кадры» привлекла 
своих читателей к дискуссии, начатой газетой «Красное знамя». На ее стра
ницах напечатаны д е я  отклика на статью «Когда будут открытия?» Пуб
ликуем их с некоторыми сокращениями.

Н У Ж Н Ы

Ф УН Д А М ЕН ТА Л Ь Н Ы Е
И С С Л Е Д О В А Н И Я

В последние годы в меди
цинском институте значи
тельно возросло количество 
научных разработок, вы
полненных на уровне изоб
ретений. Только в течение 
б месяцев 1983 года направ
лено 12 заявок на предпола
гаемые изобретения, полу
чено 6 авторских свиде
тельств и 8 положительных 
решений. Научные сотрудни
ки института совершенству
ют и создают приборы для 
диагностики и лечения, ме
тоды диагностики, лечения 
и профилактики заболева
ний, новые лекарственные 
препараты и способы их по
лучения. Все эти разработки 
имеют важное прикладное 
значение, но все же основу 
для открытия составить не 
могут.

Для возникновения откры
тия необходимы глубокие 
фундаментальные исследо
вания значительного чис
ла ученых, обладающих 
большим интеллектуальным 
потенциалом, • современное 
научное оборудование.

Принимая во внимание на
учный потенциал института.

повышение профессиональ
ного уровня сотрудников,
занимающихся патентной 
работой, наличие высокоав- 

. торитетных ученых, кото
рые имеют многолетний
опыт руководства больши
ми коллективами и сотруд
ничества с рядом научных 
центров, на вопрос: «Будут 
ли в ТМИ открытия?», по- 
видимому, следует дать по
ложительный ответ.

Н. КУЛИЖНИКОВА, 
патентовед;

Е. КРАСНОВ, 
заведующий кафедрой 
фар мхи ми и мединститу

та, доцент.

НА ПЛИ К «ЭВРИКЕ»
Разделяю мнение, что в 

вузе возможны открытия. 
Вряд ли следует в этом 
плане противопоставлять 
фундаментальные и при
кладные исследования. Во 
всяком случае, мы стремим
ся сочетать серьезные тео
ретические разработки с по
иском и внедрением в ме
дицинскую практику новых 
лекарственных препаратов. 
На этом пути возможны от
крытия. Так, в процес
се изучения производ
ных пиразола мы сущест
венно дополнили теорию 
механизма действия проти
вовоспалительных средств и 
предложили для клиниче

ских испытаний новый пре
парат — стампирин.

В содружестве с вирусо
логами .Новосибирского мед
института мы обнаружили 
ранее не известное явление: 
образование и выделение 
клетками человеческого и 
животного происхождения 
видонеспецифических про
тивовирусных веществ, ко
торые возникают под влия
нием низкомолекулярных ор
ганических соединений (про
изводные пиразола). Этот 
феномен фармакологической 
индукции антивирусных ин
гибиторов был оформлен 
как заявка на открытие.

Госкомитет по делам изоб
ретений и открытий признал 
наш приоритет, но потребо
вал провести дополнительно 
выделение и идентифика
цию обнаруженных ингиби
торов. К сожалению, недо
статочная техническая ос
нащенность пока не позво
ляет нам выполнить это 
требование.

Основная трудность на 
пути получения диплома на 
открытие, по крайней мере 
для нас, заключается в про
ведении дополнительных ис
следований, требующих
весьма совершенной аппара
туры.

А. САРАТИКОВ,
заведующий кафедрой
фармакологии мединсти

тута, профессор.

РОДНИКИ НАРОДНОЙ 
И Н И Ц И А Т И В Ы
Редкое явление зафикси

ровано в Липецке: в центре 
города на некоторых скло
нах ожили родники. Едва 
выбравшись на свет, вода 
устремилась к реке. Но за
терялись бы чистые ключи 
под асфальтом, если бы не 
помощь людей. Вместе с 
этими родниками забили 
родники народной инициа
тивы, Любители природы 
взяли под свою опеку каж
дый ручеек.

Разобраны ветхие построй
ки, задерживающие сток. 
Архитекторы и строители 
внесли изменения в планы 
реконструкции центральной 
части города. Возрождение 
древних водных источников 
стало составной частью ком
плексной программы «Ма
лым рекам — чистоту и здо
ровье».

В поход за сохранность и 
чистоту водных . артерий

включились и сельские жи
тели. На территории Каве- 
ринского сельского Совета 
Добринского района депута
ты организовали сход граж̂ - 
дан трех сел •— Липецкой, 
Тамбовской и Воронежской 
областей. Было принято ре
шение помочь малым рекам. 
Сотни людей вышли на 
строительство плотин, озеле
нение оврагов и балок. По
стоянные комиссии сельских 
Советов обеспечили инициа
тиве инженерную и науч
ную поддержку. Составлены 
схемы водоохранных меро
приятий на каждую из 127 
рек и речушек. Любители 
природы сделали подробное 
описание родников и болот. 
На склонах оврагов внедря
ются почвозащитные сево
обороты, высаживается лес.

Важным стало решение 
облисполкома исключить из 
хозяйственного оборота 240

природных территорий, хра
нящих водные ресурсы. 
Дальновидность подобного 
шага ощущается уже сей
час: запас воды в реках Дон, 
Воронеж, Становая и Ягод
ная рясы значительно уве
личился.

Горисполком обязал ряд 
предприятий на долевых на
чалах построить сеть очист
ных сооружений. Для конт
роля за промышленными 
сбросами и организацией ра
боты по выполнению реко
мендаций санэпидемстанции 
созданы депутатские посты. 
Природа по-своему отреаги
ровала на усилия инжене
ров, врачей, химиков. В во
доемах стало больше рыбы. 
В Дон вернулась царица
русских рек — стерлядь,
весьма привередливая к сре
де обитания.

Природа, родина, родники 
—■ эти слова имеют общий 
корень. Помня об этом, лю
ди делают все для того, что
бы не скудела природа, бы
ла краще наша Родина.
Кристально чистые родники 
множатся в городах и селах 
вместе с родниками народ
ной инициативы.

(Корр. ТАСС).
Липецк.

ПО СЛЕДАМ наших 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« Ч Т О  С Д Е Л А Н О  
ПОСЛЕ СОБРАНИЯ ? »

В обзоре печати, опубли
кованном в нашей газете 
под таким заголовком 18 ок
тября, говорилось, что том
ская районная газета «Прав
да Ильича» слабо освещает 
ход отчетно-выборной кам
пании в партийных органи
зациях.

Секретарь Томского рай
кома КПСС В. Кабанов со
общил: «Критика справедли
ва. Приняты меры. Назначен

заведующий отделом пар
тийной жизни районной га
зеты (до этого четыре меся
ца должность была вакант
ной). Со второй половины 
октября регулярно публико
вались материалы с отчет
но-выборных партийных 
собраний, рассказывалось о 
делегатах XXX районной 
партийной конференции».

« Б Е С П О К О Й С Т В А  

НЕ В Ы З В А Л О »
В корреспонденции под 

таким заголовком (27 сен
тября с. г.) отмечались серь
езные недостатки в подго
товке и проведении отчетно- 
выборного партийного соб
рания в шестом цехе Аси- 
новского лесопромышлен
ного комбината. Не помог в 
подготовке главного собра
ния года и партком.

трех космических аппаратов.
И, наконец, «Протонам» 

посчастливилось провести 
уникальную операцию, даю
щую им право считаться пи
онерами монтажных работ в 
открытом космосе. За два 
сеанса выхода из станции 
общей продолжительностью 
пять часов 45 минут В. Ля
хов и А. Александров спра
вились с нелегкой задачей— 
нарастили панели солнеч
ных батарей, обеспечив тем 
самым большую надежность 
систем электропитания. Это 
стало солидным подспорьем 
для энергетического цеха 
станции, если учесть, что 
«Салют-7» активно трудится 
в космосе около двух лет: на 
его борту до «Протонов» ус
пешно работали герои 211- 
дневной экспедиции А. Бе
резовой и В. Лебедев, участ
ники экспедиции посещения 
В. Джанибеков, А, Иванчен- 
ков, Жан-Лу Кретьен, Л. По
пов, А, Серебров, С. Савиц
кая.

В каждом разделе прог
раммы были свои вершины 
и открытия. Технологи уже 
получили от космонавтов

первую партию и ждут оче
редную с образцами кри
сталлов сверхчистых ве
ществ, полученных на раз
ных установках технологи
ческой лаборатории «Салю
та-7». Медики, хотя и не 
торопятся, как обычно, до 
посадки с выводами, но с 
уверенностью прогнозируют, 
что самочувствие экипажа 
при встрече с Землей будет 
нормальным. Несмотря на 
внешне скромную, програм
му экспериментов 'с редисом, 
томатами и другими культу
рами, биологи считают, что 
на пути к будущим биотех
ническим системам жизне
обеспечения в космосе сде
лан еще один шаг.

О каждом из этих разде
лов напряженного космиче
ского рейса нам подробно 
расскажут и сами космонав
ты, и специалисты, готовив
шие программу. А сейчас со
вершим ретроспективное пу
тешествие на орбиту.

Бортинженер, как и поло
жено ему по штату, послед
ним покинул станцию, оки
нул прощальным взором 
космический дом, выключил

в нем электроосвещение. Об
лачившись в дорожные 
скафандры, оба космонавта 
перешли в «Союз Т-9». От
туда с интересом наблюда
ли, как медленно на фоне 
фиолетово-черного неба от
плывает от них, словно бе
лоснежная птица, станция, 
служившая им почти полго
да домом.

...Центр управления пегле- 
том все чаще интересуется 
метеусловиями на месте по
садки. Возвращение намече
но на полночь, и на Земле 
тщательно , готовятся к 
встрече. В степи значитель
но утих ветер. Но вместе с 
сумерками на степь опус
тился густой туман. В рай
оне намеченной посадки ви
димость плохая. Но там Уже 
заранее заняли позиции вез
деходы, оснащенные всем 
необходимым для поиска и 
эвакуации экипажа.

Наши вертолеты так и не 
вылетели в точку . посадки. И 
вся пресса, пишущая и сни
мающая, следила за послед
ним этапом космической 
эпопеи по эфиру на команд
но-диспетчерском пункте 
штаба поиска.

Взволнованный гул стоял 
здесь в течение двух часов, 
вплоть до той минуты, когда 
водитель одного из вездехо
дов увидел сквозь сплошную 
пелену тумана мигающий 
маяк спускаемого аппарата. 
«Мы легли мягко на бок,— 
сообщил В. Ляхов, — уши-

Еждынародная
нформация

Р  е п о р т е р ы  Х А С С  и АПН с о о б щ а ю т

П р е д о т в р а т и т ь  
зждермое безумие

БОНН. Мощную волну 
массовых антивоенных вы
ступлений и протестов вы-, 
звала в ФРГ принятая 
бундестагом вопреки воле 
большинства населения ре
золюция в поддержку ра
кетного решения НАТО. По 
всей стране ширится движе
ние сторонников мира. Гра
ждане ФРГ не желают 
превращаться в ядерных 
заложников Вашингтона, 
они полны решимости про
должать -'борьбу против на
ращивания американского 
военного.'потенциала на за
падногерманской земле.

Не прекращаются антиво
енные манифестации у аме
риканской военно-воздушной 
базы в Рамштейне, куда на 
гигантских военно-транпорт- 
ных самолетах США прибы
ли первые компоненты ра
кет «ПерШ1ШГ-2». Их уча
стники требуют предотвра
тить ядерное безумие, поло
жить конец опасной гонке 
вооружений.

Решение бундестага кате
горически отверг земельный 
парламент Гессена, который 
указал на опасность реали
зации натовских ракетных 
планов, потребовал немед
ленно прекратить все под
готовительные работы по 
развертыванию на западно- 
германской территории ново
го смертоносного оружия. 
Против решения бундестага 
выступили также городские 
собрания Бремена и Гам
бурга.

Как противоречащее инте
ресам мира и безопасности 
квалифицирует решение
бундестага об одобрении 
размещения в ФРГ амери
канских «Першингов-2» и 
крылатых пакет президиум 
правления Германской ком- 
паотии.

В. его заявлении, распро
страненном в Дюссельдорфе, 
подчеркивается, что это ре
шение игнорирует волю 
большинства населения ФРГ, 
коренные интересы мира. 
Оно игнорирует многочис
ленные конструктивные
поедложенйя Советского
Союза.

В создавшихся, условиях, 
подчеркивает президиум 
правления ГКП, необходимо

сплочение сил мира и разу
ма в борьбе за жизнь и 
прогресс. Западногерманские 
коммунисты выступают за 
немедленное прекращение 
размещения новых амери
канских ракет в ФРГ, за 
действенные шаги в целях 
сокращения и обуздания 
гонки ракетно-ядерных во
оружений.

ГААГА. Парламентская 
фракция Голландской пар
тии. труда потребовала не
медленно положить конец 
развертыванию нового аме
риканского ядерного оружия 
средней дальности в Запад
ной Европе.

Ограничение и уменьше
ние ядерных вооружений не 
достигнуто, напротив, в За
падной Европе происходит 
размещение нового амери
канского ядерного оружия ,̂ 
и. это представляет собой 
начало нового раунда гонки 
вооружений, подчеркивает 
парламентская фракция пар
тии труда. В заявлении от
мечается, что так называе
мое «двойное» решение 
НАТО является фактически 
не «двойным», а «единич
ным» решением, имеющим 
целью не переговоры, а раз
мещение ракет.

С осуждением позиции 
США и НАТО, вызвавших 
сложившуюся ситуацию, 
выступил председатель пар
ламентской фракций партии 
демократы-66 М. Энгвирда. 
Прекращения Советским 
Союзом нынешнего раунда 
переговоров без установле
ния какого-либо срока их 
возобновления не произошло 
бы, сказал он, если бы За
пад своевременно подошел 
бы более серьезно к совет
ским предложениям.

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 
Многие тысячи западнобер
линцев вышли на улицы го
рода, чтобы выразить свое 
возмущение политикой США 
и НАТО, означающей даль
нейшее наращивание ядер
ных арсеналов в Западной 
Европе. Они выступили про
тив размещения в ФРГ, Ве
ликобритании, Италии и 
других западноевропейских 
странах новых американ

ских ядерных ракет средней 
дальности.

В рядах демонстрантов 
шли рабочие западноберлин
ских предприятий, профсо
юзные активисты, ветераны 
движения сопротивления на
цизму, молодежь. В мани
фестации участвовали чле
ны руководства социалисти
ческой единой партии За
падного Берлина во главе с 
председателем партии
X. Шмиттом.

На состоявшемся затем 
митинге прозвучал настоя
тельный призыв к дальней
шему развертывандю массо
вого движения против мили
таристской политики США, 
представляющей огромную 
угрозу для человечества.

БЕРЛИН. Принятое бун
дестагом ФРГ решение о 
размещении на территории 
этой страны новых амери
канских ядерных ракет 
средней дальности направ
лено против дела мира, 
международного сотрудниче
ства и улучшения политиче
ского климата на нашем 
континенте. Оно противоре
чит воле большинства насе
ления ФРГ, говорится в 
комментарии телевидения 
ГДР.

ДЕЛИ. «Нет — ядерному 
безумию!», «Нет — новым 
американским ракетам!», 
«Остановить вашингтонских 
поджигателей войны!» — 
под такими лозунгами в ин
дийской столице по инициа
тиве ряда общественных ор
ганизаций прошел массовый 
антивоенный митинг. Его 
участники единодушно под
черкнули, что размещение 
«Першингов-2» и крылатых 
ракет в Западной Европе 
резко увеличивает опасность 
ядерной катастрофы, созда
ет угрозу всему человечест
ву.

«Все прогрессивные силы 
мира должны объединиться, 
чтобы дать отпор смертель
но опасным планам админи
страции Рейгана», — заявил, 
выступая перед собравши
мися, член парламента, се- 
кретаоь Национального сове
та Коммунистической пар
тии Индии Индраджит 
Гупта.

(24 ноября).

бов нет, самочувствие хоро
шее».

А через 10—15 минут оба 
космонавта уже отдыхали в 
теплом салоне вездехода. 
Принимается решение — до
жидаться в степи до утра, 
пока здесь не смогут при
землиться вертолеты. Но и 
сегодня утром на позиции, 
которую занимал винтокры
лый десант, видимость была 
плохой, и в точке посадки 
по-прежнему висел густой 
туман. Тогда вездеходы с 
экипажем ринулись сквозь 
густую пелену к вертолетам, 
находившимся в 28 километ
рах от точки посадки. В. Ля
хов передал с борта маши
ны в диспетчерский пункт: 
«Отдыхайте, друзья, не вол
нуйтесь за нас. Все в поряд
ке, через час увидимся в 
Джезказгане».

Цветы и хлеб-соль, вру
ченные космонавтам труже
никами Джезказгана, — вы
ражение восхищения трудо
вым подвигом космонавтов. 
Встреча в аэропорту города 
была короткой. Метеорологи 
не обещали ясной погоды 
на целые сутки вперед. Шел 
моросящий дождь. «Прото
ны» в рабочих комбинезо
нах поднялись по трапу 
«Ту-134» и отправились на 
космодром. На борту — лег
кий обед: казахский лаваш, 
яблоки, ломтик отварного 
языка. Бортинженер по ко
смической привычке тянет

ся к иллюминатору, но вни
зу — сплошное «молоко».

— Непорядок, братцы, у 
вас на Земле, — шутит он.— 
С орбиты мы видели гораз
до больше.

А командир заявил кате
горично:

—j- Прощу меня извинить, 
но буду спать целые сутки. 
Не подумайте, что мы очень 
устали физически. Просто 
переволновались за наших 
друзей из поисковых групп, 
нашедших - нас ночью в гу
стом тумане.

Космодром ждал членов 
экипажа почти сутки. Дежу
рили на аэродроме врачи и 
космонавты, бригады летчи
ков и службы освещения. 
Сменяли друг друга метео
рологи, операторы, следящие 
за дождевым фронтом.

И вот космический эки
паж спускается по трапу 
самолета. К букету из Джез
казгана прибавились буке
ты цветов от хозяев космо
дрома. «Протоны» смущены 
тем, что медики поддержи
вают их под руки и. береж
но сажают в автобус. .

— Отдохните, братцы, и 
вы, — сказал журналистам 
на прощание Алексей Лео
нов. — и обсушите ваши 
куртки. Встретимся ровно 
через час.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

(ТАСС).
Джезказган — космодром
Байконур.

Р е ш и м о с т ь

революционные
.МАНАГУА. С. Горбунов 

передает: В ответ на эска
лацию агрессии американ
ского империализма Санди- 
нистский фронт националь
ного освобождения (СФНО) 
и другие партии, входящие 
в Патриотический фронт 
революции (ПФР), вновь 
подтвердили свою реши
мость отстоять процесс ре
волюционных преобразова
ний в Никарагуа.

Никарагуанский народ 
стремится предотвратить 
бессмысленную войну, кото
рую ему хотят навязать Со
единенные Штаты, говорит
ся в распространенном здесь 
зайвлении ПФР. В докумен
те содержится призыв при
ложить все усилия для до
стижения мирного урегули
рования взрывоопасного
кризиса в Центральной Аме
рике.

Трудные времена пережи
вает сейчас Никарагуа в ре
зультате агрессивных проис
ков со стороны администра
ции Рейгана, заявил член 
Национального руководства 
СФНО Виктор Тирадо на 
встрече с находящейся в 
Манагуа делегацией амери
канских врачей. Конгресс 
Соединенных Штатов, ска
зал он, выделил недавно для

з а щ и т и т ь

преобразования
ЦРУ 24 млн. долларов на 
«грязную войну» против на
шей страны. На мирные 
инициативы сандинистсхого 
правительства Вашингтон 
ответил возрождением аг
рессивного блока — так на
зываемого центральноамери
канского совета обороны и 
размещением в Гондурасе 
вблизи границ Никарагуа 8 
тысяч американских мор
ских пехотинцев. Вашинг
тон планирует создать на 
гондурасской территории но
вую американскую военную 
базу, которая будет угро
жать не только Никакаруа, 
но и всей Центральной 
Америке.

Как указал В. Тирадо, Со
единенные Штаты уже бо
лее 200 раз прибегали к во
енному вмешательству в де
ла Латинской Америки, гру
бо попирая суверенитет 
стран региона. Не исключе
но, отметил он, что и наша 
республика подвергнется 
прямой вооруженной агрес
сии США. Перед лицом во
енной. угрозы никарагуан
ский народ-принимает все 
меры для защиты революци
онных завоеваний и органи
зации надежной обороны 
своей родины.

Обстановка в Гренаде
НЬЮ-ЙОРК. По сообще

ниям с Гренады, сопротив
ление жителей острова аме
риканским оккупантам про
должается. В начале этой 
недели, согласно агентству 
АП, в центральной части 
острова произошло воору
женное столкновение меж
ду гренадскими патриотами 
и американскими солдата
ми.

Улицы столицы Гренады 
г. Сент-Джорджес и других 
городов страны по-прежне
му патрулируются наряда
ми вооруженных до зубов 
американских солдат, сооб
щает газета «Виллидж 
войс». Войска, а также 
американцы в штатском 
продолжают ежедневно про
чесывать населенные пунк
ты в поисках участников 
сил сопротивления. Они ве
дут повальные обыски, за
держивают для проверки 
документов прохожих.

Одновременно с ужесто
чением репрессий против 
населения острова амери
канские войска, по свидель- 
ству газеты «Вашингтон 
пост», ведут массированную 
идеологическую обработку 
гренадцев. Единственная
радиостанция на острове, 
указывает она, обслужива
ется техниками с военных 
кораблей США, а все пере

дачи подготавливаются во
еннослужащими из специ
альных частей, занимаю
щихся ведением психологи
ческой войны. На улицах 
расклеены многочисленные 
листовки, в которых быв
шие государственные руко
водители страны называют
ся «преступниками» и 
«агентами коммунистов».

Администрация Рейгана 
намерена прочно закрепить 
американское военное при
сутствие на Гренаде, отло
жив под различными пред
логами вывод из страны ок
купационных войск США.

Как свидетельствует агент
ство АП, Вашингтон продол
жает сохранять на терри
тории маленького островно
го государства контингент 
численностью 3.100 человек. 
Еще несколько сот амери
канских военнослужащих, 
по планам Пентагона, оста
нутся на Гренаде на неоп
ределенное время под видом 
«технических специалистов» 
даже после установленной 
конгрессом США оконча
тельной даты вывода аме
риканских войск. В допол
нение к этому намечает
ся переброска на Гренаду 
подразделения военной по- 

, лиции для «поддержания 
порядка» в стране.

На критику получен от
вет:

Статья «Беспокойства не 
вызвало» обсуждена на за
седании парткома лесопро
мышленного комбината. За 
слабую подготовку и низкий 
уровень прошедшего собра
ния в цехе № 6 партком
объявил выговор секретарю 
цеховой организации Г. Ф. 
Вылегжанину. Главному ин
женеру предприятия А. М. 
Русану, которому было по
ручено оказать помощь в 
подготовке и проведении 
собрания, поставлено на 
вид.

Критика, высказанная в 
газете, учтена при подго
товке партийных собраний в 
других цеховых организа
циях комбината.

А. КОЛТЫКОВ, 
первый секретарь Аси- 
новского горкома КПСС.

Американо - израильский сговор
ВАШИНГТОН. Ни Вашин

гтон, ни Тель-Авив не наме
рены выводить свои войска 
с ливанской территории. Это 
явствует из высказываний 
президента Израиля X. Гер
цога, находящегося в США 
с визитом. Выступая здесь в 
национальном клубе печати, 
он указал на необходимость 
сохранения «присутствия и 
влияния США и Израиля в 
Ливане». Более того, под
черкнув «общность» их ин
тересов не только в Ливане, 
но и на всем Ближнем Во
стоке, X. Герцог призвал к 
сколачиванию в регионе 
американо - израильск о г о  
«совместного фронта». Это, 
по его убеждению, стало бы 
дальнейшим развитием
«стратегического сотрудни
чества» между двумя стра
нами.

Обращает на себя внима
ние то обстоятельство, -что с 
призывом создать такой 
«фронт» израильский прези
дент выступил сразу же 
после встреч с госсекретарем 
США Дж. Шульцем и мини
стром обороны К. Уайнбер- 
гером. Таким образом было 
подтверждено, что в ходе 
переговоров X. Герцога с ру
ководителями США, в том 
числе президентом Рейга
ном, согласовывались кон
кретные планы расчленения 
Ливана, создания на терри
тории этого государства 
«зон» американского -и из
раильского влияния, а также 
превращения его в плац
дарм для новых агрессив
ных вылазок на Ближнем 
Востоке.

Ж ж

I '
Происходящие в Афгани

стане коренные политиче
ские и социально-экономиче
ские преобразования вызы
вают яростную злобу у вра
гов народа этой страны — 
империалистических кругов 
во главе с США, внутренней

контрреволюции. Зарубеж
ные покровители щедро
снабжают оружием врагов
афганской революции, на
шедших убежище на терри
тории Пакистана. В десят
ках секретных лагерей ве
дется подготовка банд наем

ников, которые зверски уби
вают людей, сжигают шко
лы, больницы, разрушают 
мосты, дороги, жилые дома.

НА СНИМКЕ: разрушен
ная бандитами больница в 
провинции Логар.

Фото БАХТАР—ТАСС.
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ЧЕМ БОГАТ ОКЕАН
На празднично уб

ранных столах краси
во разместились тарел
ки и вазы. Здесь уха 
и расстегаи, всевозмож
ные закуски из океа
нической рыбы. На 
к у л ина р н ый со
вет области техноло
ги и повара предста
вили 27 блюд, приго
товленных как по ре
цептам, рекомендован
ным Министерством 
торговли СССР, так и 
по освоенным местны
ми умельцами. Пред
ставители всех пред
приятий общественно
го питания области (в 
том числе орсов и ур- 
сов) смогли не только 
получить советы, как 
лучше использовать 
ценные  продукты 
питания, но и продегу
стировать их.

Все блюда были при
готовлены из минтая, 
хека, сельди иваси, 
мяса криля.

Как не похожи они 
на полусухие кусочки 
жареной или пареной 
рыбы, которую обыч
но предлагают в столо
вых и буфетах. Редко 
там готовят рыбные 
салаты, заливное, фор
шмаки, запеканки, ма
ло выпускают мучных 
изделий с рыбой. Не 
найдешь эти блюда и

в магазинах кулина
рии. Утвержденные 
ранее «рыбные дни» 
кое-где забыты. И в ?  
основном потому, что
К Н И М  НС Г О Т О В Я Т С Я  !
заранее.

Участники кулинар- j 
лого совета (а здесь i 
были и представители | 
объединения «Томск- 
рыба»), обменялись 
опытом работы, выска
зали претензии друг 

ДРУГУ.
Десятки новых блюд 

из рыбы, содержащей 
полноценные лсгкоус- 
вояемыс белки, вита
мины, микроэлементы: 
фосфор, кальций, ка
лин, йод и другие, ут
верждены и рекомен
дованы для всех пред
приятий общественного 
питания.

С. ПОЗДНЯКОВА.
НА СНИМКАХ: идет 

заседание кулинарного 
совета работников об
щепита; много инте
ресного И НУЖНОГО для 
своей работы узнали 
работники обществен
ного питания Г. X. Ша
рафутдинова, 3. А. Ла- 
пицкая, А. Ф. Орлова; 
на столе продукция, 
предложенная к внед
рению кулинарным со
ветом,

• Фото Н. Потапова.

Зимний праздник 
з а в о д ч а н

Б жилом микрорайоне 
объединения «Сибэлектро- 
мотор» сегодня праздник! 
Здесь пройдет открытие 
традиционных соревнований 
заводчан — зимнее первен
ство объединения по футбо
лу.

Торжественные марши ду
хового оркестра, яркие 
транспаранты, приветствую
щие спортсменов, флаги — 
все это создает приподнятое 
настроение у многочислен
ных болельщиков и участ
ников. Главный судья со
ревнований—слесарь инстру
ментального цеха Н. И. 
Афонин рапортует оргкоми
тету о готовности команд. 
Парад принимает председа
тель профкома А. И. Уса
чев.

— Многим запомнились 
матчи прошлогоднего турни
ра по зимнему футболу, — 
говорит он. — И вот оче
редная встреча с нашим 
любимым видом спорта. Те
перь в каждый выходной 
наш стадион станет местом 
острых спортивных поедин
ков.

Как известно, совет физ
культуры объединения при
нял решение открыть в бли
жайшем будущем сразу не
сколько спортивных клубов. 
Таким образом, стадион 
«Сибэлектромотор» станет 
центром физкультурно - оз
доровительной работы в 
микрорайоне?

Здесь будут работать клуб 
любителей гиревого спорта

«Геркулес», руководителем 
которого назначен фрезеров
щик цеха № 15 П. Криво- 
лапов, лыжцщй клуб «Мете
лица» (руководитель , —  то
карь цеха № 1 М. Рассолов), 
клуб бега «Импульс», кото
рый возглавит ветеран тру
да и спорта Б. Извеков, сек
ция шахматистов «Белая 
ладья» и футбольный клуб 
«Мотор».

— Хотя в нашем объеди
нении материальная база 
спорта еще не очень силь
на, — говорит генеральный 
директор «Сибэлектромото- 
ра» Виктор Михайлович Зи- 
енко, — число заводчан, 
предпочитающих активный 
отдых, растет с каждым го
дом. Например, в прошлой 
зимней спартакиаде объеди
нения приняло участие око
ло 2.500 физкультурников. 
В нынешнем же сезоне, с 
открытием спортклубов, ко
личество поклонников лыж 
и футбола, бега и тяжелой 
атлетики значительно уве
личится.

...Звуки торжественного 
марша провожают команды 
— участниц парада. И тот 
час же начинаются увлека
тельные футбольные пое
динки. Но внимание зрите
лей приковано не только' к 
полю. Одновременно начал
ся шахматный турнир, ме
ряются силой гиревики, 
«специалисты» по перетяги
ванию каната. Забегая впе
ред, скажем, что в соревно
ваниях шахматистов силь

нейшим оказался В. М. Зм- 
енко, а в перетягивании ка
ната команда штамповочно
го цеха № 8 одолела всех 
соперников...

А теперь все внимание — 
футболу. Наиболее интерес
ной стала встреча сильней
ших. Первый приз оспари
вали команды цеха № 77 
завода «Электроцентролит» 
и механического цеха № 1. 
Основное время матча за
кончилось вцичью — 1:1. По 
регламенту были назначе
ны пенальти. Литейщики 
пробили их точнее и заслу
женно стали победителями 
турнира. В празднике при
няло участие тринадцать 
команд, представлявших все 
крупные подразделения
«Сибэлектромотора».

Своими впечатлениями 
делится начальник цеха 
№ 1 М? П. Ротекер:

— Думаю, что наши ре
бята проиграли очень силь
ной команде. Итоги соревно
ваний показали, что цехо
вым футболистам предстоит 
усердно тренироваться, что
бы успешно выступить в 
следующих состязаниях. И 
все же рискну утверждать: 
побежденных сегодя не бы
ло. Тот заряд бодрости, ко
торый получили все без ис
ключения участники празд
ника, — главная победа.

Впереди у моторостроите
лей интересные зимние 
старты. В календарь спор
тивных мероприятий вклю
чены многочисленные лыж
ные соревнования, всю зи
му будет продолжаться пер
венство объединения по 
футболу, ждут заводчан 
спартакиада, встречи с со
ревнующимися предприяти
ями.

Н. ЗУЕВА.

<€ Ном и не снилось?»
Во время международного 

турнира на приз газеты 
«Московские новости» во 
Дворце спорта Лужников 
всегда можно видеть не 
только нынешних «звезд» 
фигурного катания, но и 
прославленных ветеранов.

Хотя прошло уже немало 
лет с тех пор, как закон
чил выступать в соревнова
ниях . многократный чемпи
он СССР, серебряный при
зер Олимпийских игр Сер
гей Четверухин, он по-преж
нему в хорошей форме.

Я считаю, что наши ли
деры готовы к борьбе за на
грады на самом высшем 
уровне, сказал Четверухин 
корреспондентам ТАСС. Со
вершенно очевидно, что их 
программы отвечают всем 
требованиям сегодняшнего 
дня, оригинальны, вырази
тельны. Нам, как говорит
ся, и не снилось то, что де
лают на льду сейчас такие 
мастера, как Александр Фа
деев, Владимир Котин, их 
главные зарубежные сопер

ники — Скотт Хэмилтон 
(США), Норберт Шрамм 
(ФРГ), Брайн Орсер (Кана
да), и другие.

На нынешнем московском 
турнире главным соперни
ком советских одиночников 
стал 22-летний канадец, сту
дент из Торонто Гарри Би- 
ком. Он второй раз- приез
жает в нашу столицу, на 
прошлогодних соревновани
ях был пятым, а' сейчас, 
после исполнения короткрй 
программы, уступает только 
Фадееву.

А. НОВИКОВ,
Э.. ТОКАРЕВА, 

корр. ТАСС.

ШАХМАТЫ
На матчах 
претенденток

Нана Александрия одержала 
победу над Ириной Левитиной  
в шестой партии полуфиналь
ного матча претенденток на 
первенство мира по шахматам, 
проходящем в Дубне. Счет в 
этом поединке сравнялся — 3:3.В Сочи шестая партия полу
финального матча между На
ной Иоселиани и Лидией Се

меновой перенесена на 26 но
ября. Тайм-аут взяла Иоселиа-

НИ‘ (ТАСС).

По-прежнему 
лидирует Гуриели

ВИЛЬНЮ С, 24 ноября. (Корр. 
ТАСС). Лидер женского чем
пионата страны по шахматам  
Гуриели выиграла и пятую  
партию — у Кахабриш зили, 
которая признала свое пора
жение, не приступая к доигры

ванию- Итак, Гуриели имеет 
пома максимально возможное 
количество очков — 5.

Приостановить победное ше
ствие лидера может Зайцева: 
в ее отложенной встрече с Гу
риели из шестого тура шансы  
Зайцевой предпочтительнее.

А вот главные преследова
тельницы лидера — Гаприндаш- 
вили и Ахмыловская — заверши
ли свои поединки миром и на
брали в пяти встречах по 3,5 
очка. Их догнала гроссмейстер  
Л итинскэя, выигравшая у 
Ручьевой.

Культурная хроника

НА ВЫСТАВКУ,  К РЕРИХАМ!
Чуть больше двух недель 

работает в областном худо
жественном музее пере
движная выставка двух за
мечательных русских худо
жников — Николая и Свя
тослава Рерихов. Познако
миться с творчеством жи
вописцев, на весь мир про
славивших рз^сское искусст
во, идут и идут томичи. Эрс- 
скурсоводы музея сбились с 
ног — экскурсии по экспо

зиции следуют одна за Дру
гой с интервалом чуть' ли 
не в полчаса. В будни 
по залам, где развернута 
выставка, проходит до 800 
любителей изобразительного 
искусства, а в субботу и во
скресенье число посетителей 
доходит до 1.300 человек.

Всего с момента открытия 
экспозиции выставку уже 
посетили около 10 тысяч 
томичей.

Ч Е С Т В У Ю Т  ПЕРЕДОВИКОВ
Интересно прошел в Воро- 

новском Доме культуры Ко- 
жевниковского района вечер 
чествования передовиков 
сельскохозяйственного про
изводства — «Слава людям, 
в труд влюбленным». Его 
подготовили работники ме
стного Дома культуры и 
Кожевниковского РДК, а ве
ли методисты Т. Никитина 
и О. Ордубенян. Много имен 
славных ветеранов полей и 
ферм, молодых сельских 
тружеников называли со 
сцены в этот вечер. 
Особенно тепло говорилось 
об опытных мастерах дое-

Ф И Л Ь М
В массЬвый прокат выхо

дит новый документальный 
фильм «Томский химический 
завод». Эта цветная двух- 
частевая лента создана на 
Западно - Сибирской студии 
кинохроники по заказу Ми
нистерства химической про
мышленности СССР. В ней 
запечатлены различные эта
пы производства полипро-

нпя Нине Александровне 
Туркатовой с Красноярской 
и Анне Яковлевне Вороно
вой с Вороновской молочно
товарных ферм.

В этот вечер в гости к 
вороновцам приехал из рай
центра самодеятельный ан
самбль «Горизонт» совхоза 
«Кожевниковскйй».

Хорошо прошел вечер че
ствования передовиков и в 
совхозе «Заветы Ленина». А 
для Ерестнинской фермы сов
хоза «Луч» состоялся вы
пуск. устного журнала «Жи
вотноводство — ударный 
фронт».

О Т Н X к
пилена и метанола, строи
тельство новых производств, 
рассказывается о становле
нии комбината, о его луч
ших людях.

Сценарий фильма написан 
Ю. Немировским. Режиссу
ра В. Иванова'. Снимал кар
тину заслуженный деятель 
искусств РСФСР оператор 
В. Шварцкопф.

В СЕ НАЧАЛОСЬ с 
выездной торговли 
арахисовыми оре

хами на проводах русской 
зимы. Продавец подавала 
пакеты с орехами, а люди 
громко возмущались. И бы
ло отчего: в пакетах немало 
мусора, шелухи, каких-то 
корней... А стоил каждый 
более пяти рублей.

— Такие орехи закупили 
заочно в Байрам-Алийском 
райкоопторге Туркменской 
ССР, — пытался обелить 
торговых работников дирек
тор Томского горкоопторга 
Б. М. Крутиков. Товаро
веда туда не посылали. По
лучили два вагона орехов 
низкого качества. Сорность 
составила 14 процентов (при 
государственном стандарте— 
не более одного). По прави
лам розничной торговли 
продавцы обязаны были от
сортировать брак и неполно
ценную продукцию, не го
воря уж о мусоре...

Все знал Борис Михайло
вич. Однако торговля шла 
все-таки без правил. По 
крайней мере, в магазине 
№ 5 горкоопторга, куда 
нынче в марте поступили 
орехи.

Какие разговоры вела за
ведующая магазином Ольга 
Ядыкина с продавцами Та
марой Богдановой и Галиной 
Володиной, теперь устано
вить трудно. Возможно, она 
сказала так: «Девоньки, ес
ли спросят, почему грязь, 
повинимся: недосмотрели, не 
учли...» И в магазине заки
пела работа. Всех бросили 
на фасовку. Приготовили 
тысячу пакетов. Конечно, 
продавцы старались. Камни 
и крупный сор в пакеты не 
попали. Однако же в сред
нем каждый, учитывая сор, 
оказался легче на 51 грамм. 
То есть операция под кодо
вым названием «Арахис», 
завершись она удачно, мог
ла дать продавцам не одну 
сотню рублей. В день пра
здника русской зимы успели 
продать около 600 пакетов, 
но вмешались работники 
ОБХСС.

Выяснилось, что этот зиг

заг в жизни Ядыкиной и 
ее коллектива не первый. В 
январе нынешнего года 
Б. М. Крутикову уже на
правляли представление ми
лиции. Заведующая все с те
ми лее Богдановой и Воло
диной сбывали 159 кило
граммов мяса из подсобного 
помещения магазина своим 
родственникам и знакомым.

вершенствования эпистоляр
ного жанра. Требовалось 
усилить контроль над мага
зином, где свили гнездо се
мейственность и беззаконие. 
Но в горкоопторге не захо
тели этого понять. Чего сто
ит характеристика, направ
ленная в милицию Б. М. 
Крутиковым и председате
лем профкома И. Г. Воробь
евой! «Ядыкина, довери-

И  3 З А Д А

О П Е Р
« А Р А

С У Д А

А Ц И Я  
X И С»

Тогда Ядыкина ничего не 
отрицала:

— Дочери исполнилось 
16 лет, — заявила заведую
щая.—К праздничному столу 
нужно было мясо. Получив 
со склада свинину и говяди
ну, в продажу пускать не 
думала.

Язык дельцов от торговли. 
Ни слова раскаяния, пони
мания, что смешала семей
ное и общественное, превра
тила магазин в частную ла
вочку. А взгляните на гале
рею лиц, прошедших тогда 
через черный ход магазина. 
Это парикмахеры, которые 
стригли и завивали заведу
ющую, продавцы промто
варного магазина, в ответ 
любезно припрятывав
шие дефицитные товары, 
другие «нужные люди», род
ственники, знакомые..-.

За преступление в ноябре 
минувшего года возмездия 
не последовало: «святую»
троицу освободили от уго
ловного наказания по амни
стии. Но представление из 
милиции было направлено 
директору горкоопторга
Б. М. Крутикову не ради со-

тельно сообщают они следо
вателю, — показала себя 
честной(!), трудолюбивой ра
ботницей. Нарушений тру
довой дисциплины, а также 
правил советской торговли 
не имеет...»

Не ду^таю, чтобы в торге 
стремились скрыть, что 
продавцов уже привлекали к 
уголовной ответственности. 
Скорее—другое. Здесь просто 
не придают значения таким 
фактам.

— Как вы расцениваете 
действия Ядыкиной?—спро
сили директора горкоопторга 
в зале суда.

—Она продавала товар низ
кого качества. Я бы назвал 
это халатностью. Спешила 
реализовать орех: магазин 
не выполнял план...

Вот так руководитель тор
га квалифицировал действия 
подчиненных. И за эту спа
сительную ниточку весь су
дебный процесс цеплялись 
Ядыкина и ее соучастницы.

А как же реагировал на 
случившееся коллектив
магазина? Молчаливой под
держкой, сочувствием. По 
крайней мере никто не вы

ступил против. Перед нами 
протокол общего собрания 
коллектива горкоопторга от 
22 июня 1983 года.

— Нарушение, в котором 
обвиняется Ядыкина, — до
ложил Б. М. Крутиков, — 
обман покупателей при про
даже ореха... Я считаю, что 
сделано это неумышленно. 
Это ее невнимательность..,

— Орех был низкого каче
ства, — бросилась в защиту 
заведующая магазином «Да
ры природы» Н. Сазонова. 
— Трудно определить на 
глаз, сколько процентов 
плохого. Поэтому Ядыкину 
обвинять нечего...

— Ядыкина добросовест
ная, честная работница, —  
пела дифирамбы преступни
це председатель профкома 
И. Г. Воробьева.

И это общественное осуж
дение преступников? Что 
же сказать о воспитании 
кадров в коллективе горко
опторга?

Абсолютное большинство 
советских людей живут и 
трудятся по законам ком- 

- мунистической морали и 
нравственности. А всех лю
бителей жить за счет обще
ства ждет дорога, по кото
рой пошли Ядыкина и ее 
соучастницы.

Верховный суд РСФСР ос
тавил приговор Томского об
ластного суда в силе. За 
обман покупателей осужде
ны к исправительным рабо
там от одного года до двух 
лет с удержанием 15—20 
процентов заработка в доход 
государства О. Ядыкина, 
Т. Богданова и Г. Володина. 
Они лишены права работать 
в торговле и на материаль
но-ответственных должно
стях на длительные сроки.

Так завершился повтор
ный зигзаг в жизни этой 
троицы. И мы ждем усиле- _ 
ния воспитательной работы' 
с кадрами в горкоопторге. 
Случившееся должно послу
жить уроком и Для коллек
тива магазина № 5, и для 
руководителей торга.

В. МАЛЬГИН,
член Томского областно

го суда.

Красные следопыты Коро- 
вэтичской средней школы Ре- 
чицкого района Гомельской 
области (почт, индекс 247542) 
пиш ут в редакцию:

«19 ноября исполнилось 40 
лет со дня освобождения бе
лорусского села Короватичн. 
Трое суток здесь вели крово
пролитные бон воины 172-й 
стрелковой дивизии, 41-й от
дельной истребительной про
тивотанковой артиллерийсной  
бригады РГК , 14-й гвардейской  
кавалерийской дивизии и 140-н 
стрелковой дивизии. Четырем  
воинам было присвоено зва
ние Гмзоя Советского Союза, 
восемь — награждены орде
ном Ленина, более трехсот — 
другими орденами и медалями. 
41-я истребител ьно - противо
танковая артиллерийская
бригада стала в этих боях 
Краснознаменной.

Среди участников освобож
дения села Короватичи были и 
томичи. Благодарные норова- 
тичане ждут от них писем- 
воспоминаний, чтобы увекове
чить память 1.600 погибших 
здесь воинов, чтобы ничто не 
было забыто».

К письму приложено по
здравление исполкома сельсо
вета, правления и парткома 
колхоза имени XXI съезда  
КПСС, дирекции средней шмо- 
лы участникам боев за Коро
ватичи и пожелание ветера
нам крепного здоровья и дол
гих лет жизни.

я[тв ]—
СУББОТА, 26 ноября

П ЕРВАЯ ПРОГРАММА  
МОСКВА

8.00. «Время». 8.50. «Творче
ство юных». 9.20. «Для вас, 
родители!» 9.50. 48-й тираж
«Спортлото». 10.00. «Хата на 
склоне». Документальный теле
фильм, 10.20. Концерт. 10.40. 
«Движение без опасности». 
11.10. А. Бородин. Фортепьян
ный квинтет до минор. 11.35. 
«Круг чтения». 12.20. К годов
щине провозглашения МНР. 
«Республика молодости». Кино
очерк. 12.40. «Ты помидшь, 
товарищ...»

С 13.40 до 13.55 — перерыв.
13.55. «Архитектура-83».

14.25. «Это вы можете». 15.10. 
«Сегодня в мире». 15.25. Премь
ера художественного теле
фильма для детей «Плыви, ко
раблик». 16.35. Беседа поли
тического обозревателя Ю. А. 
Летунова. 17.05. «В мире жи
вотных». 18.05. «Загадки Дал
ласа». Документальный теле
фильм. Автор — В. С. Зорил. 
19.05. Открытие Всесоюзного 
телевизионного конкурса «То
варищ песня». 21.00. «Время». 
21.35. Международный турнир 
по фигурному катанию. Муж
чины. Произвольная програм
ма. 22.20. «Возрожденные жем
чужины ». Документальный
фильм. 22.50. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА  
МОСКВА '

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.20. «Если хочешь быть здо
ров». 8.30. Документальные те
лефильмы. 9.05. «Дорогие мои 
мальчишки». 9'.40. «Утренняя 
почта». 10.10. Программа Уз
бекского телевидения. 11.0,5. 
Кинопанорама. 12.35. Голоса 
народных инструментов. «Ги
тара». 13.30. «Камера смотрит 
в мир». 14.35. «Улыбка на аре
не». 14.45. «Трасса». Докумен
тальный фильм' 15.05. «Рас
сказы о партии». «Есть такая 
партия». 16.15. «Музыкальный 
киоск». 16.45. «Воркута». Доку
ментальный телефильм. 17.00. 
Москва. Большой зал консер
ватории. Концерт Государст
венного симфонического орке
стра Министерства культуры 
СССР. 19.00. Мультфильм. 
19.15. «Международное обозре
ние». 19.30. Документальные 
фильмы о спорте. 20.00. «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15. 
«Здоровье». 21.00. «Время». 
21.35., «Семейное дело». 2-я се 
рия. 22.40. Играет Б. Тихонов 
(баян).

Сегодня по области — об
лачная погода с прояснения
ми, по южным районам осад
ки, ветер юго-западный, 9 —-14, 
местами 15 — 20 метров в се
кунду, тем пература от 0 до 5 
градусов мороза.

В Томске временами осад
ки, ветер юго-западный, 15 — 20 
метров в секунду, температу- 
да от 0 до 2 градусов моро
за.

Зам редактора
Ю, И. ГРИШАЕВ.

ТЕАТР ДРАМЫ
26 ноября. «Ревнивая к се

бе самой» т— 18-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

26 ноября. «Малыш» — 17.

иаавшя
26 ноября.' Студенческий 

университет искусств «И скус
ство в современном мире» (для 
слушателей абонемента № 3) — 
17'.

Симфонический концерт —
19-30.

26 ноября. Эстрадные кон
церты — 14, 17, 20.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

26 ноября. *«Вокзал для дво
их» (две серии) — 10-40, 13-20.
16. 18-40, 21-10.

имени М. ГОРЬКОГО
26 ноября. «Трое на шоссе» 

— 3-40. 10-20. 12. 13-40. 15-30,
17. 13-40. 20-20. 22. «Такая же
сткая игра — хоккей» — 8-40.

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. Зал кинохроники.
Киноклуб «Нам открыты все 
дороги» — 8. «Кампучия: от
трагедии к возрождению» — 
9. 10-05. 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
26 ноября. «Тайна корабель

ных часов» — 10-30. «Чество
вание» (две серии) -г- 8-40, 11. 
13-30. 16, 18-30. 21. «Трое на
шоссе» — 8-40. 12-10, 14,
16-10, 18, 19-50, 21-40.

имени И, ЧЕРНЫХ 
26 ноября. «Укол зонтиком» 

— 9. 10-40. 12-20. 14, 16. 17-40,
I. 9-20. 21. «Стрелять сгоряча не 
стоит» — .9, 10-50. 12-40, 14-30. 
16-20, 18-10. 20. 21-30.

«ПИОНЕР»
26 ноября. Мультсборник 

«Щапка-невидимка» — 9 . Ц .
«Арабелла — дочь пирата» — 
13, 15. «Отель «У погибшего 
альпиниста» — 17, 19. 21.

«СИБИРЯК»
26 ноября. «Невезучие» —

I I ,  12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
26 ноября. «Руслан и Люд

мила» — 14. «Гараж» — 17,
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ»

26' ноября. «Нужно страсти»  
—л 16, 18. 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
26 ноября. «Укрощение стро

птивого» — 17 19
ДОМ ОФИЦЕРОВ

26 ноября. «Фантоцци про
тив всех» — 13. 15, 17.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

26 ноября, «У .опасной чер
ты» — 15, 17, 19.

Томский театр юного зри
теля купит у населения ста
ринную мебель, одежду, 
предметы быта.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Вершинина, 17-а, в ТЮЗ. 
Тел. 3-06-68, 3-48-68, 3-03-16.

Ввиду инвентаризации 
складов областная контора 
пчеловодства просит хозяй
ства, имеющие пасеки, вы
купить семена медоносных 
трав донника и эспарцета до 
1 декабря.

Л е н и н с к и  й райком 
ДОСААФ объявляет набор 
на курсы водителей катего
рий «А» и «В».

Обращаться: г. Томск, ул. 
К. Маркса, 39, тел. 2-61-08.

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
улучшенной планировки 
(47 кв. м., в кирпичном до
ме) в с. Зырянском на двух- 
или трехкомнатную благо
устроенную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Балтийская, 9, кв. 8 (пос. 
Восточный).

Меняю трехкомиатную 
благоустроенную квартиру 
(2-й этадс, лоджия) в г. Аби- 
нске Краснодарского края 
(60 км до Черного моря) на 
трехкомнатную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, тел.
4- 27-27 (до 13 часов) или тел.
5- 78-82 (после 18 часбв).

Томское бюро путешествий 
и экскурсий предлагает со
вершить путешествия в вы
ходные дни на турпоезде по
городам Сибири:

Томск Красноярск — Дивногорск — Томск — с  9
по 12 декабря.

Томск — Кемерово — Новокузнецк — Томск — с 16 по
19 декабря.

В стоимость путевки входят проезд и проживание в 
купированных вагонах, питание, экскурсии.

За путевками обращаться в профсоюзные организации 
по месту работы.

Наш адрес: г. Томск, ул. Герцена, 10. Тел. 3-14-21.

Администрация, партий- 
над и . профсоюзная орга
низации, комитет ВЛКСМ 
Томской спичечной фабри
ки «Сибирь» с прискорбием 
извещают о смерти бывше
го работника фабрики, ве
терана партии и труда

ИВАНОВА
Александра Ивановича

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким. ,

Коллектив транспортного 
управления и обком проф
союза рабочих автомобиль
ного транспорта и ш оссей
ных дорог выражают иск
реннее соболезнование на
чальнику управления И. Г. 
Бурцеву по поводу смерти 
матери

БУРЦЕВОЙ  
Ульпны Никитичны.

Правление, профсоюзная 
организация Томского обл
потребсоюза извещают о 
смерти ветерана потреби
тельской кооперации

КОНОВАЛОВОЙ
Александры Степановны

и выражают глубокое собо
лезнование родным и 
близким.

Вынос тела — 26 ноября, 
в 12 часов, из квартиры 
покойной (ул. Карла Марк
са, 77, кв. 41).

Коллектив • Томского лесо
промышленного комбината 
выражает глубокое соболез
нование родным и близ
ким по поводу смерти 

Ш ЕВЯКОВА  
Никиты Григорьевича.
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